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ХОТЕЛ СДЕЛАТЬ 
КРАСИВО. 
Житель нашего города, 
не имея медицинского 
образования, сделал ин-
тимную операцию несо-
вершеннолетней брест-
чанке. Девушка едва не 
умерла.
> 4

СВЯЗАННЫЕ 
ОДНОЙ ЦЕЛЬЮ. 
Intex-press встретилась 
с барановичскими пара-
ми и выяснила: можно 
ли, живя одним делом, 
иметь прочный союз.  
«Минусов нет – одни 
плюсы», – говорят пары, 
которых объединяет со-
вместное дело.
> 8

«БЕЗ ПОМОЩИ 
РОДИТЕЛЕЙ 
ТЯЖЕЛО»
Молодой врач, попав-
шая по распределению 
в деревню, рассказала, 
сколько зарабатывает и 
на что тратит свою зар-
плату.
> 9

ЧТОБЫ ПЕРВЫМ 
СЛОВОМ БЫЛО 
«ПАПА». 
Барановичские молодые 
папы рассказали «IP», 
что значит быть отцом и 
как они видят свою роль 
в воспитании ребенка.
> 11

РЕКЛАМА

20 сентября, 13.51. В столовой гимназии №1 обедают ученики начальной школы. Для них организовано двухразовое питание. От дополнитель-
ного полдника, по словам заместителя директора по учебной работе, родители отказались в ходе анкетирования. ФОТО: АЛЕКСАНДР КОРОБ, «INTEX-PRESS»

Без полдника. Почему многие барановичские школьники лишены 
положенного трехразового питания 



Елена ЗЕЛЕНКО 
ZELENKO@INTEX-PRESS.BY

 
Единственным шансом удер-
жаться на плаву для малой от-
крытой экономики, к которой 
относят Беларусь, является на-
ращивание экспорта. Об этом 
неоднократно говорил пре-
зидент, предлагая чиновни-
кам «активно впрягаться в ра-
боту и основательно пахать», 
об этом задумались и барано-
вичские депутаты городского 
Совета, обсудив вопросы нара-
щивания экспорта на своем за-
седании 15 сентября. 

 
ЧТО ИМЕЕМ?

За семь месяцев 2016 года по-
казатель экспорта товаров барано-
вичскими предприятиями (с учетом 
республиканских) в целом по горо-
ду составил 99,9% и остался прак-
тически на том же уровне, что и в 
прошлом году. А вот экспорт това-
ров, по словам  начальника управ-
ления экономики Барановичского 
горисполкома Юрия Трифонова, 
без учета республиканских пред-
приятий, а именно этот показатель 
доводится до города как ключе-
вой,  за семь месяцев этого года в 
денежном выражении сократился 
на 240,8 тысячи долларов. 

Существенное снижение 
экспорта наблюдается на пред-
приятиях по производству мебе-
ли. Так, экспорт товаров мебель-
ной фабрикой «Лагуна» за шесть 
месяцев этого года составил все-
го 55% по сравнению с аналогич-
ным периодом прошлого года. От-
рицательную динамику в экспор-
те товаров также имеют ОАО «Бар-
хим», завод «Энергодеталь» и дру-
гие предприятия. 

Вырос экспорт товаров Барано-
вичского комбината хлебопродук-
тов, а также Барановичского мо-
лочного комбината, который от-
крыл новые рынки сбыта, добрав-
шись со своими сырами до Якутии, 
а с сухим молоком – до Сахалина.  

ПОЧЕМУ ТАК ВАЖЕН 
ЭКСПОРТ ТОВАРОВ?

Как рассказал на заседании 
горсовета председатель постоян-
ной комиссии по экономическо-
му развитию, вопросам бюджета 

и управлению коммунальной соб-
ственностью Василий Суховерхий,  
в современных условиях социаль-
но-экономического развития экс-
порт товаров приобрел особую 
значимость.

– Положительное сальдо внеш-
ней торговли города может и 
должно обеспечивать финансовую 
стабильность местного бюджета, – 
сказал он.

Согласен с Василием Суховер-
хим и независимый экономист 
Владимир Ковалкин, который го-
ворит, что экспорт товаров – это 
валютная выручка, от которой, 
во-первых, зависит  способность 
предприятий оплачивать выдан-
ные им кредиты. А во-вторых, 
по мнению эксперта, показатель 
экспорта товаров напрямую влия-
ет на уровень жизни людей.

– Цепочка здесь проста: пада-
ет экспорт, соответственно, со-
кращаются объемы производства, 
снижается зарплата у работников 
и в конечном результате сокра-
щаются рабочие места, – говорит 
Владимир Ковалкин. – Поэтому за-
грузить «гуляющие» мощности ба-
рановичских предприятий может 
только экспорт. 

В ЧЕМ ПРИЧИНЫ ПАДЕНИЯ 
ЭКСПОРТА?

По мнению Василия Суховер-
хого, ограничивают рост экспорта 
ряд объективных и субъективных 
причин. Среди объективных  – де-
вальвация национальной валюты, 
финансовые проблемы в России и 

Украине – на основных рынках сбы-
та продукции барановичских пред-
приятий. А к субъективным Васи-
лий Суховерхий отнес нерастороп-
ность самих предприятий. 

– Продукция некоторых пред-
приятий стала не только неконку-

рентоспособной, но и морально 
устаревшей, – констатировал бара-
новичский депутат. – А это приво-
дит к падению спроса на нее.  

А независимый экономист Лео-
нид Злотников считает, что реаль-
но все дело даже не в финансовых 
сложностях и снижении спроса у 
наших  основных торговых партне-
ров, в частности, не в спросе со сто-
роны России.

– Мы уже просто технологиче-
ски отстаем от всего мира, – счита-
ет Леонид Злотников. – И мы не мо-
жем уже реально продавать за ру-
беж ничего, кроме сырья или про-
дуктов первичной переработки это-
го сырья. То есть экспорт не может 
реально расти, если не будет техно-
логической модернизации. Но у нас 
до сих пор много денег на модерни-
зацию уходило, а отдачи это не да-
вало.

ЧТО ДАЛЬШЕ?
Барановичские депутаты приняли 

решение и обязали предприятия под-
тянуться к запланированным показа-
телям по результатам года. А по мне-
нию экономиста Владимира Ковал-
кина, в ближайшее время что-то рез-
ко изменить в экспорте ни в Барано-
вичах, ни в целом в стране не удастся.  

– Судя по динамике ВВП, экспорт 
и дальше будет снижаться на незна-
чительные проценты, – говорит он. 
– Резкого падения и тем более уве-
личения этого показателя не ожи-
дается. Я бы сказал, в ближайшем 
будущем будет развиваться процесс 
медленного гниения экономики.
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НОВОСТИ 

Предприятия. Как продается барановичская продукция за рубежом

Поговорили об экспорте

РЕКЛАМА

Куда экспортируют товары барановичские предприятия

Всего – 25 стран. 
В 2016 году от-
крыты новые 
рынки: Азер-
байджан, 
Кыргызстан, Ни-
дерланды, Ин-
дия, Сингапур. 

34 11 986543218 MКакие товары 
экспортируют 
предприятия  
Барановичей

34,5%

11%

8,9%

7,6%

6%

4,6%

3,5%

3,4%

2,3%

18,2%

- молочная продукция

- ткани 
хлопчатобумажные

- оборудование 
для пищепрома

- изделия из 
цемента и бетона

- трикотажная одежда

- запчасти для 
автомобилей

- обувь

- мебель

- мука ржаная

- другое



ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО. С 1 января 2017 года работодатели будут обя-
заны заключать трудовые договоры с работниками, которым до пенсии 
осталось не более двух лет. Это закреплено Постановлением Совета Ми-
нистров №728, которое 20 сентября было опубликовано  на националь-
ном правовом интернет-портале. Срок, на который будут заключать дого-
вор – не менее, чем осталось до выхода на пенсию. 

Елена ЗЕЛЕНКО 
NEWS@INTEX-PRESS.BY

За полгода число заня-
тых в промышленности 
нашего города уменьши-
лось на 324 человека в 
сравнении с соответству-
ющим периодом про-
шлого года. Об этом со-
общил  председатель по-
стоянной комиссии по 
экономическому разви-
тию, вопросам бюдже-
та и управлению комму-
нальной собственностью 
Василий Суховерхий 
15 сентября на заседании 
горсовета депутатов. 

Больше всего за шесть 
месяцев в процентном соот-
ношении сократилась чис-
ленность работников ОАО 
«Стройтрест №25» – на 17%, 
или 333 человека, и на Бара-
новичском заводе автома-
тических линий – на 16,7%, 
или 145 человек. 

На 340 работников со-
кратил штат Барановичский 
комбинат пищевых продук-
тов, три года назад признан-
ный экономически несосто-
ятельным. Тогда в отноше-
нии комбината была начата 
процедура санации, то есть 
оздоровления предприятия. 
На конец сентября назначе-
ны очередные торги по про-
даже производства этого 
одного из самых убыточных 
предприятий города. 

Уменьшилось число ра-
ботающих и на заводе ЖБК 
– на 83 человека, или 16%, 
автоагрегатном заводе, за-
воде «Энергодеталь», ЗАО 
«Атлант» БСЗ.

– Если два года назад на 
«Атланте» работало 2782 ра-
ботника, то сейчас – 2000, – 
привел негативный для ба-
рановичской промышленно-
сти пример Василий Сухо-
верхий. – Уже тогда, в 2014 
году, подводя итоги социаль-
но-экономического разви-
тия города за год, мы отме-
чали эту негативную тенден-
цию в барановичской про-
мышленности. К сожалению, 
не удалось ее переломить  и 
сегодня. 

Теряем 
работников
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ГОРОЖАНЕ ОТВЕЧАЮТ

Какова роль отца в воспитании 
детей в семье?

Александр, 44 года, наладчик:

– Дети больше слушают маму, 
чем отца. Но это не значит, что 
мужчина не должен занимать-
ся их воспитанием. Я считаю, 
что мальчика должен воспиты-
вать отец: формировать характер 
и обучать тому, что умеет сам. А 
за девочкой должна присматри-
вать мама.

Елена, 37 лет, учитель:

– Мужчина играет важную роль 
в воспитании детей. Отец дол-
жен проводить с ними время: во-
дить на секции, гулять и играть 
с ними. Больше времени он дол-
жен уделить воспитанию сына: 
научить его, как нужно вести 
себя в обществе и относиться к 
девочкам. 

Алексей, 29 лет, машинист:

– В воспитании детей должны 
принимать участие оба родите-
ля. Не важно, воспитываешь де-
вочку или мальчика. Мамы бо-
лее эмоциональные, поэтому 
отец должен быть сдержаннее и 
в то же время суметь дать ребен-
ку достаточно любви и ласки. 
 

Анастасия, 24 года, в декрет-
ном отпуске:

– У нас с мужем растет девочка, и 
я считаю, что отец должен брать 
на себя половину обязанностей: 
кормить и ухаживать за ребен-
ком. В нашей семье спортивным 
воспитанием дочки займется 
муж, а я возьмусь за формирова-
ние ее характера.

Надежда, 26 лет, в декретном 
отпуске:

– У нас есть правило: в один из 
дней ребенок находится только 
с мамой или только с папой. Так 
он получает всестороннее воспи-
тание от родителей. 
(Продолжение темы на стр. 11)

Опрос провела: Карина БАРАБАШ,  
фото: Евгений ТИХАНОВИЧ

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ INTEX-PRESS. 
Вы знаете что-то интересное или важное и готовы этим поделиться? Рассказать о про-
исшествии или важном факте можно, связавшись с нами по телефонам горячей линии:  
44-75-57, 8-029-808-25-00 МТС, 8-029-140-25-00 Vel.

РЕКЛАМА

Ольга ШУМАНСКАЯ
OLGA@INTEX-PRESS.BY

По словам сотрудников 
ОАО «Барановичский 
завод станкопринад-
лежностей», их пред-
приятие работает шесть 
часов в день четыре дня 
в неделю. 

На сокращенную ра-
бочую неделю предприя-
тие перешло 12 сентября и 
проработает в таком режи-
ме до конца месяца. Теперь 
завод работает по шесть 
часов в день четыре дня в 
неделю.

Такой режим работы, 
по словам работников за-
вода, вызван сокращени-
ем заказов как от россий-
ских предприятий, так и 
от МТЗ. Руководство за-
вода станкопринадлеж-
ностей отказалось ком-
ментировать ситуацию, 
так как директор на вре-
мя обращения «IP» нахо-

дился в командировке, а 
кроме него отвечать на 
подобные вопросы никто 
не рискнул.

ЕСТЬ НАДЕЖДА НА 
БУДУЩЕЕ

Сокращение рабочей 
недели ударило в первую 
очередь по зарплатам  ра-
ботников.

 –  Сейчас не живется, 
а скорее выживается. Зар-
платы и так не ахти, а тут 
еще меньше станут, – при-
знался Intex-press один из 
сотрудников завода стан-
копринадлежностей, поже-
лавший остаться неназван-
ным. – За последние пять 
лет я зарплаты в 500 ру-
блей даже в глаза не видел!

По его словам, некото-
рые рабочие получают и 
вовсе 230–290 рублей.

 Несмотря на это, часть 
работников предприятия 
смотрит в будущее с опти-
мизмом. Один из них сооб-
щил, что недавно ОАО по-

сещали делегации из Рос-
сии и Польши, с которы-
ми завод ведет перегово-
ры о размещении их зака-
зов. Это дает собеседнику 
надежду на то, что в буду-
щем дела «БЗСП» пойдут в 
гору. Он верит, что руко-
водство настроено на ско-
рейшее решение проблем 
предприятия.

Как прозвучало  на за-
седании Барановичского 
горисполкома 26 августа, 
посвященном подведению 
итогов первого полугодия,  
предприятию удалось вы-
йти на прибыльную работу. 

НЕПОЛНАЯ НЕДЕЛЯ 
– ПЕРИОДИЧЕСКОЕ 
ЯВЛЕНИЕ

Напомним, что на про-
тяжении более года за-
вод периодически сокра-
щает рабочую неделю. В 
июле 2015-го предприя-
тие и вовсе отправляло 
своих сотрудников в вы-
нужденные отпуска с со-

хранением двух третей 
от оклада.

По итогам девяти ме-
сяцев 2015 года «Станко-
принадлежности» стали 
третьими среди самых убы-
точных ОАО города.  Так-
же третьими среди финан-
совых аутсайдеров горо-
да они стали и в целом по 
итогам 2015 года, сработав 
с убытками в 6,7 млрд руб.

В 2016 году «Станкопри-
надлежностям» не только 
удалось покинуть рейтинг 
самых убыточных ОАО, но 
и по итогам первого квар-
тала удалось сработать с 
прибылью.

Причиной сложного фи-
нансового положения, 
как и на других машино-
строительных предпри-
ятиях города и страны, 
стало снижение спроса на 
производимую продук-
цию, вызванное уменьше-
нием заказов от россий-
ских и отечественных за-
водов. 

«Сейчас не живется, а 
скорее выживается»

Кризис. Завод станкопринадлежностей перешел на  
четырехдневную рабочую неделю

Карина БАРАБАШ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Трагедия произошла 
утром 15 сентября в доме 
№14 на ул. Заслонова. 
По предварительной ин-
формации следствия, 
последние две недели 
погибшего мучили гал-
люцинации. 

Утром 15 сентября, око-
ло  9.00,  муж и жена были 
дома. Когда женщина вы-
шла из комнаты, мужчина 
открыл окно,  снял москит-
ную сетку и выпрыгнул.  

– Когда я сидела у себя 
на кухне, услышала, как за 
окном что-то упало. Я вы-
глянула в окно и ничего не 
увидела, – рассказала «IP» 
соседка семьи погибшего. –   

Затем еще раз выглянула в 
окно и заметила жену умер-
шего у тела ее мужа.  Когда 
я выбежала на улицу, – со-
седка была в шоке, – она 
щупала мужа и постоянно 
говорила: он еще теплый. 
Вместе мы вызвали скорую 
помощь и милицию. 

Погибший работал в 
Минске в строительной 
организации электриком. 
Жил на съемной кварти-
ре у сына. Сын замечал, 
что отца в последнее вре-
мя тревожат видения. Од-
нако к врачам мужчины об-
ращаться не стали.

Накануне смерти погиб-
ший вернулся из Минска к 
семье. По словам родных, 
после приезда несколь-
ко дней мужчина выгля-
дел расстроенным. Жена не 

могла понять, что происхо-
дит. 

– Недавно он вернулся с 
работы из Минска и очень 
нервничал, что в коттед-
же, в котором он проводил 
электричество, что-то сде-
лал не так. Он об этом по-
стоянно думал, – расска-
зывает невестка погиб-
шего. – Похоже, из-за это-
го у него «поехала крыша», 
он стал говорить, что его
семью кто-то окружает. А 
через пару дней выпрыгнул 
из окна.

По информации след-
ствия, семья характери-
зуется положительно. Но 
шесть лет назад, после 
смерти сына, у мужчины 
случился инсульт, и горо-
жанин долго восстанавли-
вался.

– Супруга погибшего по-
яснила следователям, что 
за две последние недели ее 
муж сильно похудел, стал 
заговариваться, ему часто 
что-то мерещилось. В ночь 
перед гибелью его так-
же мучили галлюцинации, 
– рассказал «IP» Валентин 
Петрико, заместитель на-
чальника Барановичского 
межрайонного отдела 
Следственного комитета 
Республики Беларусь.

Мужчина выбросился из окна 
четвертого этажа

Павел, 26 лет, кладовщик:

– Отец играет важную роль в 
воспитании ребенка. Я воспи-
тываю сына и думаю, что мама 
не сможет воспитать его так, 
как отец. Отец должен научить 
сына быть мужественным, силь-
ным, смелым и объяснить ему, 
как правильно обращаться с де-
вочками.

ОБСУДИТЬ 

НОВОСТИ 

г. Барановичи

вы можете 

на нашем сайте

INTEX-PRESS.BY
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СОЦИУМ НОВЫЙ АДРЕС. Отдел принудительного ис-
полнения Барановичского района и г. Барано-
вичи переехал из здания суда. Теперь он нахо-
дится на ул. Советская, 150, в здании «Белагро-
промбанка» на третьем этаже. Все номера теле-
фонов и график работы остались прежними.

Анна РОМАНОВА-КОЛОСОВСКАЯ

NEWS@INTEX-PRESS.BY

В отношении жителя на-
шего города возбудили 
уголовное дело за неза-
конный оборот наркоти-
ков. Мужчина свою вину 
отрицает.

Вечером 14 сентября в са-
довом товариществе возле 
деревни Полонка сотрудни-
ки правоохранительных ор-
ганов задержали 33-летнего 
жителя нашего города и изъ-
яли у него 296 граммов не-
высушенной марихуаны и 9 
кустов конопли. По инфор-
мации пресс-службы МВД, 
мужчина оборудовал на сво-
ем дачном участке помеще-
ние, приспособив его для вы-
ращивания наркотического 
растения. 

Сотрудникам милиции 
барановичанин пояснил, что 
конопля «сама выросла в те-
плице вместе с помидорами». 

В отношении мужчины 
Барановичским межрайон-
ным отделом Следственного 
комитета РБ возбуждено уго-
ловное дело за незаконный 
оборот наркотиков. Если его 
вина будет доказана, наказа-
ние, которое грозит мужчи-
не, – либо ограничение, либо 
лишение свободы на срок до 
пяти лет. 

К слову, в июне этого года 
суд приговорил жителя на-
шего города к трем годам 
ограничения свободы с от-
быванием наказания в испра-
вительном учреждении от-
крытого типа – в простона-
родье «химия». Молодой че-
ловек выращивал коноплю 
в гараже «для эксперимен-
та» потому, что она «привле-
кала его особенностями раз-
вития и роста». Для выращи-
вания растения осужденный 
оборудовал «оранжерею»: 
обшил обыкновенный шкаф 
теплоизоляционным мате-
риалом, подключил систему 
воздуховода, кулеры, обору-
довал освещение. Информа-
цию о том, как выращивать 
коноплю в домашних услови-
ях, парень получил из интер-
нета и из Большой советской 
энциклопедии растений.

Выращивал 
коноплю с 
помидорами

Барановичский межрайон-
ный отдел Следственно-
го комитета РБ расследу-
ет уголовное дело по подо-
зрению 34-летнего жителя 
города Барановичи Дени-
са Валерьевича Рожкова в 
мошенничестве в крупном 
размере (ч. 3 ст. 209 УК РБ). 
Мужчина брал деньги в 
долг и не возвращал их.
Всех, перед кем Денис Рож-
ков не выполнил обяза-
тельства по возврату дол-
га, просят позвонить по те-
лефону 8-0163-48-96-42 или 
лично обратиться в каби-
нет №104 Барановичского 
МОСК по адресу: улица Со-
ветская, 77 – 2.

ПОМОЧЬ СЛЕДСТВИЮ

Анастасия ПАВЛОВСКАЯ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

17-летняя жительница Бреста 
после хирургической коррек-
ции малых половых губ поте-
ряла много крови и попала в 
реанимацию. Оперировал де-
вушку 24-летний баранови-
чанин, штукатур по образо-
ванию, который увлекается 
пирсингом и модификациями 
тела. Ему грозит уголовное на-
казание.

Девушка была недовольна раз-
мером половых губ и решила ис-
править эту проблему хирурги-
ческим методом. Но за помощью 
обратилась не к профессиональ-
ному хирургу, а к своему знако-
мому барановичанину, известно-
му под псевдонимом Лев Толстой. 
Возможно, многие читатели «IP» 
встречались с Львом на улицах, он 
имеет неординарную внешность: 
длинные рыжие волосы и бороду, 
крупные украшения в ушах, тату-
ировки. Лев часто ходит босиком. 

У молодого человека нет меди-
цинского образования, он учился 
на автослесаря и штукатура, рабо-
тал грузчиком и разнорабочим. С 
17 лет Лев увлекается пирсингом и 
другими бодимодификациями (из-
менениями тела) и, по его словам, 
имеет некоторый опыт в прове-
дении несложных хирургических 
операций: «дважды удалял пупок, 
более десяти раз зашивал тоннели 
в ушах». Но лабиопластику – опе-
рацию на половых органах – Лев 
практиковал впервые. 

Операция проходила 3 авгу-
ста в Бресте в помещении та-
ту-салона, который официально 
еще не открылся, Лев собирал-
ся в нем работать. Через некото-
рое время после хирургического 
вмешательства у девушки откры-
лось кровотечение,  позже, уже 
из дома, «скорая» забрала ее в ре-
анимацию. В пресс-службе УВД 
Брестского облисполкома сооб-
щили, что милиция проводит про-
верку по данному факту, уголов-
ное дело еще не возбуждено.

«ДЕВУШКА ЗНАЛА, НА ЧТО 
ШЛА»

По словам Льва, девушка счи-
тала свои половые губы  непри-
влекательными и комплексовала 
по этому поводу.

Он утверждает, что до по-
следнего момента не знал о том, 
что его пациентка несовершен-
нолетняя. 

– Она призналась буквально 
накануне  и заверила, что родите-
ли в курсе ее планов и не имеют 
ничего против. Я предупреждал ее 
о том, что не делал раньше подоб-
ных операций.

 Почему девушка обратилась 
за помощью именно к нему, а не к 
профессиональному хирургу, па-
рень точно не знает. 

– Профессиональные хирурги 
не оперируют несовершеннолет-
них, эта процедура стоит больших 

Лабиопластика. Несовершеннолетняя пациентка едва не 
погибла после подпольной операции на половых органах

Лев Толстой хотел сделать 
красиво

денег. А может, она стеснялась, – 
предполагает Лев Толстой.

«IP» не удалось получить ком-
ментарий пациентки. 

Перед операцией Лев прокон-
сультировался  с людьми, «кото-
рые уже проводили такие проце-
дуры, и посмотрел видео в «ин-
тернете». По его словам, в салоне 
были все условия для лабиопла-
стики: зажимы, анестезия, шов-
ный материал. 

– Все прошло удовлетвори-
тельно. Я оперировал три часа. 
Всего наложил около 25 швов, – 
рассказывает он.

После операции девушка еще 
час находилась под наблюдени-
ем Льва. Когда она встала, чтобы 
одеться, у нее пошла кровь. Лев 
говорит, что предложил ей при-
лечь, чтобы он мог наложить еще 
несколько швов, но она не захоте-
ла. Девушка заверила его, что все 
в порядке. 

– Я предложил ей остаться под 
моим наблюдением в студии на 
ночь, но она отказалась и попро-
сила вызвать такси. Я так и сделал, 
а чтобы она меньше двигалась, от-
нес ее к машине на руках.

 После этого молодые люди ка-
кое-то время переписывались. Де-
вушка сообщила, что она в боль-
нице, а потом перестала отвечать 
на звонки и сообщения. 

– Через 6 дней она попросила 
своего парня передать мне, что 
не хочет больше со мной разго-
варивать. 

На восьмой день после опера-
ции Льву позвонили из милиции и 
попросили приехать в Брест. По-
сле беседы с участковым и со-
ставления протокола его отпу-
стили. Лев говорит, что хочет лич-
но извиниться перед девушкой, 
но такой возможности ему сейчас 
не дают. 

– Я никого не принуждал к опе-
рации, как пишет пресса. Я преду-
преждал о рисках, девушка зна-
ла, на что шла. Я никогда не вру, 
и мне нечего скрывать. А если об-
щество или она считают, что меня 

«Эту операцию достаточно легко 
можно провести официально»
Пластический хирург высшей категории Юрий Сычевский 
рассказал Intex-press, что подобная операция может вы-
звать серьезные осложнения, а потому выполнять ее дол-
жен специалист. 

– Лабиопластика, как любая операция,  должна проходить в стериль-
ных условиях, и проводить ее должен человек, который хорошо знает 
анатомию. В интимной зоне есть места, которые трогать нельзя, пото-
му что можно повредить определенные сосуды, операция может вы-
звать осложнения, серьезную кровопотерю. Иногда подобными про-
цедурами занимаются врачи-гинекологи, но чаще всего пластиче-
ские хирурги.
Поступок этой девушки мне непонятен, поскольку эту операцию до-
статочно легко можно провести официально. А в данном случае и 
она, и молодой человек нарушили закон. В Беларуси пациентке, кото-
рая обращается к пластическому хирургу, должно исполниться 18 лет. 
Если она несовершеннолетняя, то необходимо письменное согласие 
родителей. 
Я часто проводил такие операции, но девочек до 18 лет не берусь опе-
рировать. У подростков часто проявляется юношеский максимализм, 
они считают себя некрасивыми, комплексуют, а потом выясняется, 
что интимная зона анатомически правильной формы и хирургиче-
ское вмешательство не требуется.

нужно отправить в тюрьму за не-
законное врачевание, то я готов 
сесть, – говорит парень. 

В пресс-службе УВД Брест-
ского облисполкома рассказали, 
что за проведение операции без 
медобразования и надлежащего 
разрешения в отношении парня 
могут возбудить уголовное дело 
по статье 335 УК РБ. В ней сказа-
но, что при незаконном врачева-
нии, которое повлекло по неосто-
рожности менее тяжкое теле-
сное повреждение, грозит штраф, 
ограничение свободы или ее ли-
шение до трех лет. За тяжкое те-
лесное повреждение – до пяти 
лет ограничения или до семи лет 
лишения свободы.

Житель нашего города с псевдонимом Лев Толстой, не имея медицинского образования, неудачно сделал 
лабиопластику 17-летней брестчанке, но готов ответить за тяжелые последствия операции. ФОТО: СОЦСЕТЬ ВКОНТАКТЕ

700
рублей стоит пластика ма-
лых половых губ в медицин-
ских центрах Минска. 



5 страница | №38 (1135) | 21 сентября 2016 года | ГАЗЕТА «INTEX-PRESS»

Фирменный магазин «Экс-
перт»  является единственным 
официальным представителем 
ОАО «Лакокраска» в Республи-
ке Беларусь. Теперь качествен-
ная и недорогая краска стала 
доступнее жителям города Ба-
рановичи. Здесь вы найдете 
лаки, грунтовки, эмали любых 
цветов и фасовок. 

Также ассортимент радует нали-

ДОЛГОЖДАННОЕ ОТКРЫТИЕ СТРОИТЕЛЬНОГО 
МАГАЗИНА «ЭКСПЕРТ»

Все мы так долго 
ждали открытия  
строительного 
магазина «Эксперт». 
И это случилось! 

чием сварочного оборудо вания 
и материалов. Низкие цены 
производителя сварочных 
электродов и дилера сварочно-
го оборудования удовлетворят 
запросы как сварщика-л юбите-
ля, так и профессионала. 

В магазине представлен полный 
ассортимент сухих строитель-
ных смесей, отделочных мате-
риалов, инструментов для ре-
монта, средств защиты, метиз-
ной и абразивной продукции. 

Весь ассортимент в наличии 
или под заказ оптом и в роз-
ницу. 

К тому же все товары мож-
но купить не выходя из дома, 
оформив заказ на сайте интер-
нет-магазина shop-vatra.by.

Режим работы:  
пн-пт 9.00-19.00, 
сб-вс 10.00-16.00

Контактный телефон: 
8 (029) 351-57-70 Vel

Адрес магазина: 
ул. Чкалова, 9

ООО «Ватра»  
УНП 100034500К

Широкий ассортимент, высокое качество, репутация произво-
дителей, доступная цена – вот что отличает напольные покры-
тия магазина «Квадратный метр» от многих других. 
Новый магазин предлагает своим покупателям только каче-
ственную, долговечную, износоустойчивую продукцию: лами-
нат, паркет, линолеум, пробковые покрытия, напольные плин-
туса и мн. др.

Кроме того, только в «Квадратном метре» вы можете найти  самые 
выгодные цены в городе, что позволит вам существенно сэконо-
мить, приобретая для своего дома, офиса или спортивного зала 

ПРЕКРАСНЫЙ ПОЛ – ЭТО НАША ПРОФЕССИЯ!

3 сентября в Барановичах начал  
работу новый  магазин 
напольных покрытий 
«Квадратный метр». 

Магазин «Квадратный метр» расположен по  
ул. Чернышевского, 94–1, г. Барановичи. 

Наш салон  гостеприимно встречает покупателей 
с 9 до 19 часов с понедельника по пятницу и 

в выходные дни – с 9 до 16 часов.

+375 (29) 395-68-18 Vel 
+375 (29) 396-68-18 Vel 

8 (0163) 42-13-49
8 (163) 48-64-74 факс

лучшие полы от крупнейших производителей Европы.

Все виды напольных покрытий имеют надлежащие сертифика-
ты, подтверждающие заявленные технические характеристи-
ки, высшее качество, безопасность, экологичность и соответ-
ствие международным стандартам.

Покупатели также могут воспользоваться специальным сер-
висом магазина: беспроцентная рассрочка, кредит, восполь-
зоваться дисконтной программой, а также бесплатной достав-
кой по г. Барановичи и при необходимости заказать укладку на-
польного покрытия с выездом мастера на дом.

Менеджеры-консультанты магазина «Квадратный метр» пре-
красно осведомлены об особенностях любого образца паркета 
и паркетной доски, они с удовольствием проведут для вас кон-
сультацию по выбору ламината, линолеума и сопутствующих 
товаров для обустройства пола.

Приходите, выбирайте, покупайте – 
мы поможем воплотить 

Ваши дерзкие мечты!
КООО «Центр Электронных Технологий»  УНП 290098568

ООО «Издательский дом «Интекс-пресс»

/0163/41-70-78, 44-75-57, 
/029/140-25-00 VEL,/029/808-25-00 МТС

ТРЕБУЕТСЯ  КОРРЕСПОНДЕНТ

УН
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ЭКОНОМИКА

Елена ЗЕЛЕНКО 
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Правительство прогнозирует, 
что в следующем году доллар 
будет стоить 2,12 – 2,21 белорус-
ского рубля. При этом разбежка 
в 9 копеек обосновывается дву-
мя различными сценариями 
развития  событий в 2017 году.
 

Основной из них предполагает, 
что нефть будет стоить в районе 35 
долларов за баррель, а в России дол-
лар будет стоить в районе 75 рос-
сийских рублей. В этом случае курс 
доллара в конце 2017 года составит 
2 рубля 21 копейку. Второй же сце-
нарий – 2,12 рубля за доллар,  исхо-
дит из стоимости барреля нефти в 
45 долларов и среднегодового кур-
са российского рубля – 70 за доллар.  

«IP» поинтересовалась у экспертов, 
насколько реальны планы правитель-
ства и каким будет курс националь-
ной валюты в 2017 году. 

Елена ЗЕЛЕНКО 
ZELENKO@INTEX-PRESS.BY

Белорусская экономи-
ка продолжает падать. 
За январь – август 2016 
года страна потеряла 
3% внутреннего валово-
го продукта (ВВП).

Внутренний валовой 
продукт – это все доходы 
страны: государства, биз-
неса и домашних хозяйств. 
Снижение этого показате-
ля в Беларуси наблюдает-
ся с 2015 года. В начале 2016 
года темпы падения немно-
го замедлились, но с июля 
опять ускорились. Так, по 
итогам первого полугодия 

текущего года ВВП снизил-
ся на 2,5% к аналогичному 
периоду прошлого года. А за 
январь – август – уже на 3%. 
В текущих ценах объем ВВП 
составил 60,8 млрд рублей. 

«СВИДЕТЕЛЬСТВО 
ПОЛНОЦЕННОГО 
ЖЕСТКОГО 
КРИЗИСА»

По словам экономиста 
Ярослава Романчука, па-
дение ВВП говорит о том, 
что белорусская экономи-
ка находится в глубоком 
кризисе.

 – Нас просто обманы-
вали, говоря о восстанов-
лении роста экономики. За 
2015–2016 годы белорус-

ский ВВП потерял 31 мил-
лиард долларов, а это ката-
строфа, – говорит эксперт. 
– Падение ВВП – это сви-
детельство полноценного 
жесткого кризиса со всеми 
вытекающими последстви-
ями как для рынка труда, 
так и для роста заработной 
платы.

ЧТО БУДЕТ ДАЛЬШЕ
Согласно прогнозу со-

циально-экономического 
развития страны на 2016 
год, ВВП в текущем году 
должен был не только не 
упасть, но даже вырасти 
на 0,3%. Хотя уже сегодня 
власти говорят о том, что 
выйти на прогнозные по-

казатели до конца года не 
удастся. 

 –  Сейчас рассматрива-
ется вариант снижения ВВП 
на 2% по итогам года, – со-
общил замначальника глав-
ного управления макро-
экономического анализа и 
прогнозирования Минэко-
номики Юрий Зюзенков, 
выступая 13 сентября в Па-
лате представителей Наци-
онального собрания Респу-
блики Беларусь.

Ярослав Романчук 
предполагает, что вну-
тренний валовой продукт 
и дальше будет падать, а 
2016 год страна завершит 
с ВВП на уровне 2007-го, 
когда он был равен всего 

45,27 млрд долларов. Прав-
да, по словам эксперта, в 
отличие от 2007 года, когда 
внешний долг государства 
составлял 1,3% от ВВП, по 
итогам 2016 года он грозит 
вырасти до 51% ВВП.

 – Это отбросит Бела-
русь по уровню товарного 
экспорта и доходов насе-
ления в первую половину 
2000-х. Тогда под воздей-
ствием мощного россий-
ского нефтяного наркоти-
ка мы динамично двига-
лись от зарплаты в 100 дол-
ларов к зарплате в 300 дол-
ларов. Теперь мы движем-
ся в прямо противополож-
ном направлении, – резю-
мировал экономист.

Валюта. Правительство и независимые эксперты – о курсе 
белорусского рубля в следующем году

Сколько будет стоить 
доллар в 2017 году

Очередь 
у пункта 
обмена 
валюты на 
улице Фро-
ленкова в 
Баранови-
чах, 20 сен-
тября.
ФОТО: ЮРИЙ

 ПИВОВАРЧИК, 

«INTEX-PRESS»

– Если не будет форс-мажорных 
внешних обстоятельств (например, 
падения цены на нефть), то вполне 
возможно удержать курс доллара в 
параметрах 2,12 – 2,21 белорусского 
рубля к доллару. При этом колеба-
ния курса в течение года будут не-
значительными. Но, несмотря на то, 
что белорусов, похоже, не ожидает 
девальвационный шок,  народ будет 
и дальше продолжать беднеть, уро-
вень жизни будет снижаться.  

ПРОГНОЗ ЭКСПЕРТОВ

– Строить прогноз курса белорус-
ского рубля к доллару на следующий 
год слишком рано, для этого просто 
не хватает данных. Так, не утвержден 
республиканский бюджет, основные 
направления денежно-кредитной по-
литики на 2017 год. Кроме этого, идут 
переговоры с МВФ о предоставле-
нии нового кредита, а с Россией по 
цене на нефть и газ. В зависимости 
от всех этих факторов курс может 
отличаться на десятки процентов.

 – С начала года Нацбанк ведет 
жесткую монетарную полити-
ку в отношении кредитов, инфля-
ции и курса белорусского рубля. К 
тому же идут переговоры с МВФ о 
предоставлении Беларуси нового 
кредита. Учитывая эти факторы, 
можно предположить, что курс 
белорусского рубля к доллару бу-
дет стабильным. Не думаю, что к 
концу следующего года он упадет 
ниже, чем 2,5 рубля за доллар.

 – Думаю, в следующем году соот-
ношение доллара к белорусскому 
рублю будет 1:2, если, конечно, не 
произойдет резкое падение рос-
сийского рубля. Если девальвация 
в России все-таки случится, дол-
лар в Беларуси будет стоить 2,2 
–2,3 белорусских рубля.

СЕЛЬХОЗЯРМАРКИ. Расширен-
ная продажа сельскохозяйствен-
ной продукции в Барановичах со-
стоится 8 и 22 октября возле рын-
ка «Кірмаш Палескі». Время рабо-
ты ярмарок с 9.00 до 16.00. 

Вадим
Иосуб,
финансо-
вый анали-
тик:

Лев 
Марголин, 
экономист:

Леонид 
Заико, 
экономист, 
руководи-
тель ана-
литическо-
го центра 
«Страте-
гия»:

Александр 
Класков-
ский, 
политиче-
ский ана-
литик:

О чем говорит падение ВВП

Александр Лукашенко 
обвинил Россию в эко-
номическом давлении 
на Беларусь и призвал ее 
определиться с будущим 
совместных интеграци-
онных проектов.

Об этом президент Бела-
руси заявил во время встре-
чи с госсекретарем Союз-
ного государства Григори-
ем Рапотой. Лукашенко от-
метил, что в прошлом году 
торгово-экономические от-
ношения Беларуси и России 
были не лучшего уровня и в 
этом году не удается навер-
стать упущенное.

«Это никуда не годит-
ся. Мы всегда гордимся тем, 
что вот товарооборот сни-
зился, но в натуральном вы-
ражении мы прибавили. Это 
говорит о том, что мы на-
чали поставлять в Россию 
большие объемы, но по це-
нам наполовину ниже. Како-
ва доходность Беларуси от 
этого? Практически ника-
кой», — отметил Лукашенко.

Президент указал на 
нездоровую обстановку в во-
просе поставок нефти и газа 
в Беларусь. «Мы телепаем-
ся (иначе не скажешь) и уже 
несколько месяцев не можем 
договориться о цене на газ. В 
связи с этим Россия снизила 
поставки нефти в Беларусь. 
Мы это воспринимаем как 
давление на Беларусь, но дав-
ления я не потерплю и бело-
русы тоже», — заявил руково-
дитель государства.

Вместе с «газовыми про-
блемами» в отношениях с 
Россией возникают и другие 
– блокируются поставки не-
которых белорусских то-
варов, особенно продуктов 
питания, которые поставля-
ются в Евросоюз.

«В России они почему-то 
«некачественные». Но понят-
но: если мы поставляем каче-
ственный товар и по прием-
лемым ценам в Россию, мы 
бьем по карманам олигархов 
от сельского хозяйства в Рос-
сии, — сказал Лукашенко. — 
Они давят на правительство 
(там связи, вы знаете не хуже 
меня, какие), а правительство 
дает команду «фас» разно-
го рода чиновникам — от Рос-
сельхознадзора и так далее. 
Они у нас три предприятия от-
крывают для поставок — пять 
закрывают, пять открывают — 
шесть потом закрывают. Идет 
неприкрытое давление».

Лукашенко отметил, что 
«это уже через край, дальше 
так продолжаться не может», а 
также заявил, что Беларусь бу-
дет оптимизировать свое уча-
стие в интеграционных проек-
тах, передает пресс-служба ру-
ководителя государства.

Напомним, 15 сентября бе-
лорусская и российская сто-
роны не смогли договориться 
о ценах на газ. Александр Лу-
кашенко, который приказал 
решить вопрос в течение пары 
дней, явно поторопился: Рос-
сия идти на уступки не хочет.

bdg.by

«Не потерплю 
давления на 
Беларусь»
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РЕЗОНАНССТРОИТЕЛЬСТВО. В январе – 
августе текущего года введено в 
эксплуатацию 68 тыс. квадратных 
метров общей площади жилья. 
Это почти на 27% меньше, чем за 
аналогичный период 2015 года. 

Анастасия ПАВЛОВСКАЯ
NEWS@INTEX-PRESS.BY 

Концертом классической немецкой музыки 
в актовом зале Детской музыкальной школы 
№1 открылись 19 сентября Недели Германии в 
Барановичах. А накануне концерта в Барано-
вичском государственном университете про-
шла пресс-конференция с организаторами  ме-
роприятий. 

Недели Германии проводятся в Беларуси уже в 
13-й раз. Но ранее мероприятия организовывали 
только в столице. «Беларусь – это не только Минск, 
поэтому в 2016 году недели немецкого языка и куль-
туры решили провести в 11 городах страны, в том 
числе и в Барановичах», – рассказала заместитель 
главы дипломатической миссии посольства Федера-
тивной Республики Германия Аня Лютер. Она доба-
вила, что  рада поприсутствовать в нашем городе на 
открытии Недель Германии. 

Инициатором проведения мероприятий в Бара-
новичах является лектор фонда им. Роберта Боша из 
Германии Таня Бальдрайх. В БарГУ девушка прово-
дит лекции уже второй год. По словам Тани, идея о 
проведении различных мероприятий, связанных с не-
мецким языком и культурой, родилась еще год назад. 
А Недели Германии лишь объединили все меропри-
тия. Посольство ФРГ в Беларуси и институт им. Гете в 
Минске поддержали инициативу лектора и   помогли 
финансово. Чтения, показы, игры, концерты пройдут 
в Центральной библиотеке им. В.Тавлая, СШ №14, ки-
нотеатре «Звезда», Детской музыкальной школе №1. 
На пресс-конференции проректор БарГУ по научной 
работе Алла Никишова, Таня Бальдрайх, Аня Лютер, а 
также представители Цетральной библиотеки и шко-
лы №14 подробно рассказали о программе всех за-
планированных мероприятий.

Аня Лютер отметила, что посольство всегда от-
крыто для инициатив и предложений, а Недели Гер-
мании в Барановичах планируется сделать традици-
онными. 

Следить за программой мероприятий и регистри-
роваться для участия в них можно на странице «ВКон-
такте» vk.com/deutsche_woche. Недели Германии в 
Барановичах продлятся до 15 октября.

Заместитель главы дипмиссии посольства Федера-
тивной Республики Германия Аня Лютер (слева) и 
лектор фонда им. Роберта Боша из Германии Таня 
Бальдрайх. ФОТО: ЕВГЕНИЙ ТИХАНОВИЧ, «INTEX-PRESS»

В Барановичах 
стартовали Недели 
Германии

Ансамбль старинной музыки «Контрданс» испол-
нял известные произведения немецкой классиче-
ской музыки. ФОТО: ЮРИЙ ПИВОВАРЧИК, «INTEX-PRESS»

Дети в гимназии №1 принимают питание два раза в день, потому что так решили их ро-
дители. Администрация гимназии выяснила это во время анкетирования.   
ФОТО: АЛЕКСАНДР КОРОБ, «INTEX-PRESS»

К

Алена СЕРИКОВА
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Екатерина*, многодет-
ная мама ученика 
СШ №4 города Бара-
новичи, считает, что ее 
сына недокармливают 
в школе. Мальчик, на-
ходясь в учебном заве-
дении до 17.30, получа-
ет только завтрак и обед. 
Хотя, согласно поста-
новлению Совмина, де-
тей, проводящих в шко-
ле более девяти часов, 
должны кормить три 
раза. Кроме того, Екате-
рину не устраивает то, 
что дети-льготники вы-
нуждены есть отдельно 
от «нормальных» детей. 

Екатерина решила выяс-
нить у заведующей школь-
ной столовой, почему ее сын 
остается голодным во вре-
мя продленки, но не получи-
ла ответа. Тогда она напра-
вила этот вопрос в ОАО Об-
щепит   «Школьник», кото-
рое занимается организаци-
ей питания в школах города, 
но там ей сообщили, что ни-
чего не знают о трехразовом 
питании, и посоветовали об-
ратиться в городской отдел 
образования, спорта и ту-
ризма. В бухгалтерии отдела 
образования тоже не смогли 
ответить на ее вопрос. 

Тогда Екатерина обра-
тилась в Министерство об-
разования, где ей пояснили, 
что, если ребенок-льготник 
проводит  в школе 9–10,5 
часа, посещая уроки и 
группу продленного дня, он 
имеет право на бесплатное 
трехразовое питание.

После этого Екатери-
на написала заявление на 
имя директора школы с 
просьбой обеспечить ре-
бенка трехразовым питани-
ем в связи с тем, что он по-
сещает продленку до 17.30. 
Через некоторое время с 
Екатериной связалась за-
вуч школы и сказала, что 
для получения трехразово-
го питания ее сын должен 
посещать  продленку не ме-
нее четырех раз в неделю 
до 17.00. 

Хотя в официальном до-
кументе Министерства об-
разования такая норма не 
предусмотрена.

ЧТО ГОВОРИТ ЗАКОН 
Согласно Постановле-

нию Совмина от 21 февра-
ля 2005 года №177 дети из 
малообеспеченных и мно-
годетных  семей, а также 
дети-инвалиды имеют пра-
во на бесплатное двух- или 
трехразовое питание в за-
висимости от длительности 
пребывания в школе.   

В методических реко-
мендациях по организации 
питания на 2016/2017 учеб-
ный год говорится о том, 

Без полдника. Почему многие барановичские 
школьники лишены положенного трехразового питания 

Тайны школьной кухни 

что дети, находящиеся в 
школе 9–10,5 часа (уроки и 
продленка), должны питать-
ся три раза.   

– В школе дети долж-
ны получать завтрак, обед 
и полдник, – говорит Мария 
Башарина, педиатр поликли-
ники города Барановичи. –
Перерыв между приемами 
пищи не должен превышать 
4 часа. Если режим питания 
не соблюдается, у ребенка 
может развиться гастрит.

В БАРАНОВИЧАХ 
СВОИ ПРАВИЛА?

Редакция Intex-press об-
звонила несколько школ 
Пинска, Борисова и Бреста. 
Везде ученики, которые по-
сещают группу продленного 
дня, получают трехразовое 
горячее питание. Помимо 
завтрака и обеда им дают 
полдник. Наших собесед-
ников удивило отсутствие 
полдника в барановичских 
школах.

По данным «IP», в Барано-
вичах трехразовое питание 
для учащихся, которые по-
сещают группу продленно-
го дня, организовано толь-
ко в гимназии №5. Почему 
трехразового питания нет в 
других барановичских шко-
лах – неизвестно. Как объ-
яснили нам директора не-
скольких школ и гимназий 
нашего города, трехразовое 
питание не может быть ор-
ганизовано в их учреждени-
ях, поскольку в этом нет не-
обходимости:  дети не оста-
ются в продленках до шести 
вечера. Кроме того, многие 
школы работают в первую 
смену, а столовые закрыва-
ются около четырех часов. 

Но ребенок Екатерины 
часто остается в школе до 
17.30, и наверняка такие дети 
есть во многих других бара-
новичских школах. Рабочий 
день многих родителей за-
канчивается в 17 часов, и они 
просто не имеют возможно-
сти забрать детей раньше. 

Получается, что дети остают-
ся голодными, пока их не за-
берут из продленки.   

Пинские, борисовские и 
брестские школы тоже ра-
ботают в первую смену, но 
это не мешает им обеспе-
чивать школьников горячим 
питанием три раза в день. 

В гимназии №1 г. Барано-
вичи отсутствие полдника 
в продленке объяснили от-
казом родителей от трехра-
зового питания. Админи-
страция выяснила это с 
помощью анкетирования. 

По словам Екатерины, в 
СШ №4, где учится ее сын, 
у родителей не спрашивали, 
хотят ли они, чтобы их дети 
получали полдник. 

ОАО Общепит «Школь-
ник» отказывается от ком-
ментариев, ссылаясь на от-
дел образования, спорта 
и туризма. Отдел образо-
вания ссылается на Обще-
пит «Школьник», обосновы-
вая это тем, что не отвеча-
ет за суммы затрат на пита-
ние учащихся. Бухгалтерия 
отдела образования также 
не комментирует ситуацию. 
Intex-press отправила пись-
менный запрос в городской 
отдел образования, на рас-
смотрение которого у чи-
новников есть  две недели. 

ЛЬГОТНИКИ 
ОТДЕЛЬНО ОТ 
ПЛАТНИКОВ

Родители учеников 
младших классов школы №4 
жалуются и на другую про-
блему, связанную с органи-
зацией питания. Детей, име-
ющих право на бесплатное 
питание, и  «платников» кор-
мят за разными столами. 
Поскольку состав порций у 
льготников и «нормальных» 
детей разный, сотрудникам 
столовой удобнее накры-
вать для них разные столы, 
чтобы дети не съели чужую 
порцию. 

Родители считают, что 
таким образом детей с ран-

них лет приучают к соци-
альному неравенству и уни-
жают. 

На завтраки всем учени-
кам начальной школы стра-
ны из республиканского 
бюджета выделяется сум-
ма 1.36 бел. руб. При этом 
состав порций «платников» 
и льготников разный. Если 
ребенок-льготник ест на за-
втрак рисовую кашу и варе-
ную колбасу, то «платник» 
к такой же порции получа-
ет дополнительно сырок, 
фрукт или булочку. Полный 
завтрак стоит 1.7 бел. руб., 
соответственно, «платники» 
за каждый завтрак доплачи-
вают 0.34 бел. руб. 

Екатерина хочет допла-
чивать за завтраки, чтобы 
ее сын получал одинаковое 
со всеми питание и не чув-
ствовал себя обделенным. 
Однако в СШ №4 женщине в 
этом отказали, сославшись 
на то, что придется оформ-
лять много лишних доку-
ментов.  

Во вторник, 20 сентября, 
в СШ №4 состоялось роди-
тельское собрание, посвя-
щенное организации пита-
ния детей-льготников. Ад-
министрация школы при-
гласила на встречу с роди-
телями бухгалтера отдела 
образования, сотрудников 
санэпидемстанции и ОАО 
Общепит «Школьник». 

По словам Екатерины, 
собрание не принесло ре-
зультатов. Родители детей 
так и не получили ответов 
на вопросы, почему в шко-
ле не организовано трехра-
зовое питание, как дол-
го одинаковые дети будут 
принимать пищу за разны-
ми столами и когда обсуж-
дение организации школь-
ного питания будет прохо-
дить открыто и с учетом 
мнения родителей. 

*Имя изменено по прось-
бе героини статьи из-за опа-
сения давления на ребенка.
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ЛЮДИ В ГОРОДЕ

Инстаграм этой пары пестрит снимка-
ми из тренажерного зала. На фото Кри-
стина и Евгений помогают друг дру-
гу в зале и даже во время упражнения 
успевают поцеловаться. Бодифитнес  
познакомил молодых людей и объеди-
нил их.

Евгений – барановичанин, Кристина – 
минчанка. Оба до знакомства  увлекались 
бодифитнесом и выкладывали в сеть свои 
фото с тренировок. Так и познакомились – в 
интернете. Сначала следили друг за другом 
в соцсетях, а потом Евгений предложил де-
вушке общаться. Вместе они всего несколь-
ко месяцев. 

Кристина рассказывает, что после того, 
как она стала встречаться с Евгением, ее 
личным тренером стал он. Евгений с дет-
ства занимался боксом, в армии – рукопаш-
ным боем, бегом и посещал тренажерный 
зал. Поэтому для Кристины он стал основ-
ным советчиком и другом.

– Он подсказывает мне, как правильно де-
лать упражнения.  Иногда я думаю, что устала, 
сейчас брошу и не буду доделывать упражне-
ние. Но он следит,  и мне приходится занимать-
ся, – смеется Кристина.

– Это же здорово, что есть тот, кто тебя под-
держивает, – добавляет Евгений. – Бывает и у 
меня просто нет сил, а она подойдет и скажет: 
«Ты можешь». И силы появляются сами собой.      
Мы и во время прогулки о спорте говорим, 
вместе смотрим соревнования по бодибил-
дингу и обсуждаем их. Что касается пита-
ния, нам не надо ничего друг другу объяс-
нять – тут тоже полное взаимопонимание.  

Несмотря на то, что спорт объединил 
влюбленных, они любят друг друга не за 
красивую спортивную фигуру: «Нас все друг 
в друге устраивает», – говорит Кристина. 

– Спорт для нас – еще один повод встре-
титься, контактировать друг с другом. Но 
это больше, чем просто времяпрепровожде-
ние. Совместные занятия позволяют нам уз-
нать друг друга ближе, – говорят они. 

Мужчина и женщина. Когда одно дело на двоих объединяет

Связанные одной целью

Супруги Ковш счита-
ют себя счастливы-
ми людьми и  уверены, 
что общее дело только 
укрепляет их семью. Се-
годня Марина – один из 
самых востребованных 
фотографов в Барано-
вичах, но это благода-
ря мужу: ведь до того, 
как стать фотографом, 
она работала кассиром в 
продовольственном ма-
газине. 

Семейный подряд» су-
пругов Ковш начался с гла-
вы семейства. Вадим Ковш 
работал монтажером на те-
лестудии «Интекс», где и 
научился снимать и монти-
ровать свадьбы. Свою пер-
вую видеокамеру Вадим 
купил в 1999 году со 
свадебных денег.

– Мы ку-
пили жене 
– шубу, а 
мне – ви-
д е о к а -
м е р у .  
Ч е р е з  
п я т ь  

лет шубу выбросили на му-
сорку – ее съела моль, а ка-
мера дает прибыль до сих 
пор, – шутит Вадим. 

В 2002 году Вадим Ковш 
уволился с телестудии и 
стал работать на себя. Он 
и предложил супруге пе-
реквалифицироваться из 
продавцов в фотографы.  
Марине эта новость не по-
нравилась категориче-
ски: «Я и «мыльницы» в ру-
ках никогда не держала!» – 
вспоминает она.

Два месяца она трени-
ровалась фотографировать 
на муже: Вадим наряжался 
женихом, и супруги в парке 

делали «сва-
д е б н ы е »  

снимки.  
Однако 
на пер-
в о й  
свадь-

бе 

Марина забыла все, чему 
учил ее Вадим. Даже хоте-
ла все бросить. Но посте-
пенно втянулась, и супруги 
стали работать вместе. Эта 
пара на «семейном подря-
де» с 2008 года. 

По словам Вадима, се-
крет их совместной рабо-
ты прост – они прекрасно 
дополняют друг друга. 

– Если Марина не успе-
вает что-то снять, это успе-
ваю сфотографировать я. 
Поэтому наши свадебные 
фото получаются и жи-
вые, и красивые, – гово-
рит Вадим. – Марина сни-
мает лучше меня, она луч-
ше  контактирует с людь-
ми и более наблюдательна.  
Я, например, могу не заме-
тить, что кулон на шее не-
весты висит криво, а вот 
Марина обязательно его 
поправит.

      Вместе супруги-фо-
тографы 24 часа в сутки: на 
прогулке с собакой, в ма-

газине, на отдыхе или 
в гостях. У них даже 

один рабочий стол 
на двоих. Общее 
дело незаметно, 
но прочно укре-
пило их отноше-
ния. 

    – Мы раз-
ные по характе-
ру. Я вспыльчи-
вая, а Вадим — 
уравновешен-
ный, – говорит 
Марина Квош. 
– Но общая ра-

бота научила нас 
уступать друг дру-

гу. Причем в слу-
чае спора мы уступа-
ем сразу оба.  Общее 
дело сблизило нас: с 
годами мы стали луч-
ше понимать и чув-
ствовать друг друга.  

Самую известную тан-
цевальную пару нашего 
города Ананько объеди-
няет не только любовь к 
танцам, но и совместное 
дело. Два года назад су-
пруги основали школу 
танца ANANKO DANCE 
SCHOOL, где оба препо-
дают танцы.  

Супруги Ананько в дет-
стве ходили в один  и тот 
же ГДК, но в разные танце-
вальные коллективы. Женя 
– в ансамбль бального тан-
ца «Фиеста», а Наталья – в 
ансамбль народного танца 
«Юрочка». Но за годы заня-
тий ни разу «не пересеклись». 
Познакомились они лишь 
29 апреля 2009 года, в Меж-
дународный день танца.

– Ансамбль «Юрочка» за-
щищал звание «народный», 
там я и увидел Наталью. По-
сле концерта был банкет, где 
я танцевал. Я был в гусарском 
костюме, подошел к ней кра-
сиво, мол: «Честь имею», 
так и 

познакомились, – вспомина-
ет Евгений.

В то время Женя вел в 
ГДК самоокупаемую студию 
современного танца, куда и 
пригласил Наталью. Нача-
ли вместе танцевать совре-
менные танцы и пробовать 
разные стили. Наталье при-
шлось переучиваться из «на-
родницы» в «бальницы»: вме-
сте с Евгением стала тан-
цевать в паре вальсы и ча-
ча-ча. В 2014 году супруги 
Ананько создали танцеваль-
ную школу.

     В школе Евгений – ди-
ректор. Он отвечает за то, 
чтобы в помещениях все ра-
ботало исправно, решает 
технические вопросы и сво-
дит му-
зыкаль-
н ы е  
компо-
зиции. 
Ната-
л ь я  
от-

вечает за танцевальные по-
становки, обучение детей, 
«за культуру в танце» и ко-
стюмы. 

– Трудовые обязанности  
между нами распределяют-
ся как и в традиционной се-
мье: мужчина строит дом, а 
женщина наводит в нем уют, 
– говорит Евгений. 

Споры в паре возни-
кают исключительно по 
творческим вопросам, на-
пример, из-за музыки или  
постановки.

– Критикуем мы друг 
друга постоянно. Но это ско-
рее не критика, а анализ. 
Мы подсказываем друг дру-
гу, как сделать общее дело 
лучше, – поясняет Наталья 
Ананько. – Мы оба любим то, 
чем занимаемся, и настолько 
погружены в него, что даже 
споры не вызывают никако-
го негатива.

Наталья рассказывает, 
что самый сложный период в 
их отношениях был в первые 
месяцы, когда им пришлось 
«притираться» и привыкать 

друг к другу:  «се-
мейные уклады» 

были разные». 
Но совместное 
дело так быстро 
н и в е л и р о в а -
ло их различия, 
что сегодня 

они не мыс-
лят себя друг 
без друга.

– Неко-
торые се-
м е й н ы е  

пары все вре-
мя старают-

ся что-то доказать 
друг другу, а мы живем 

одни делом, понимая, что 
от тебя желает партнер, 
без лишних слов и поясне-
ний. Нам нет смысла что-
то доказывать друг другу 

– мы вместе творим и 
развиваемся, – гово-

рит Евгений. 

Кристина Тимощенко и Евгений Жерко, фитнес-пара

Марина и Вадим Ковш. ФотографыЕвгений и Наталья Ананько, танцоры

научился снимать и монти-
ровать свадьбы. Свою пер-
вую видеокамеру Вадим 
купил в 1999 году со 
свадебных денег.

– Мы ку-
пили жене 
– шубу, а 
мне – ви-
д е о к а -
м е р у .
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29 апреля 2009 года, в Меж-
дународный день танца.

– Ансамбль «Юрочка» за-
щищал звание «народный»,
там я и увидел Наталью. По-
сле концерта был банкет, где
я танцевал. Я был в гусарском
костюме, подошел к ней кра-
сиво, мол: «Честь имею»,
т а к и

дит му
зыкаль-
н ы е
компо-
зиции.
Ната-
л ь я 
от-
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погружены в нег
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Говорят, что муж и жена не должны работать в од-
ном месте и заниматься одним делом: это вредит 
и браку, и работе. Intex-press на примере трех пар 
выясняла, можно ли, живя одним делом, иметь 
прочный союз. 

Подготовила 
Татьяна НЕКРАШЕВИЧ

ВСЕ ФОТО: АЛЕКСАНДР КОРОБ, «INTEX-PRESS»
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Молодой врач, попав-
шая по распределению в 
деревню, рассказала, на 
что обязательно откла-
дывает деньги с зарпла-
ты, почему не покупа-
ет овощи и мясо, а также 
редко ходит в кино и ез-
дит в гости к друзьям. 

ДВЕ ДОРОГИ – ЛИБО 
БИОЛОГ, ЛИБО 
МЕДИК

Точного ответа на во-
прос, почему я решила стать 
медиком, у меня нет. Ни-
кто из родных у меня не ра-
ботает в этой профессии, и 
пока я единственный врач в 
семье. В школе любила уро-
ки биологии, химии, меня ин-
тересовала анатомия. После 
7-го класса я выбрала хими-
ко-биологический профиль и 
ближе к выпускному поняла, 
что у меня две дороги – либо 
биолог, либо медик. Реши-
ла поступать в медицинский 
университет в Гродно. Бал-
лов, набранных на ЦТ, с за-
пасом хватило, чтобы прой-
ти на бюджет на педиатриче-
ское отделение. И хотя на тот 
момент я слабо представля-
ла, чем занимается педиатр, 
к концу обучения поняла, что 
сделала правильный выбор.

В ДЕРЕВНЮ – ПО 
РАСПРЕДЕЛЕНИЮ

После окончания вуза по 
распределению попала на 
работу в одну из деревень 
Барановичского района. Ра-
бота сельского врача отли-
чается от работы специали-
стов в городе. В городе, ско-
рее всего, я лечила бы толь-
ко детей. В деревне мои па-
циенты – и малыши, и взрос-

лые. Сельский врач должен 
знать и уметь все. Хирурги-
ческие операции я, конечно, 
не делаю, но все другие ле-
чебные вопросы приходит-
ся решать. С одной стороны, 
это сложно и ответственно, 
с другой – после такой прак-
тики будешь знать и уметь 
практически все. 

НЕ БОЛЬШЕ 500
Ежемесячно получаю 480 

рублей. Иногда бывают пре-
мии, но они, как правило, не 
касаются лечебного процес-
са: их выдают, например, за 
участие в  конкурсе самодея-
тельности. С премиями полу-
чается около 500 рублей. Не 
больше.

Есть ли «сельские» до-

платы, я не интересовалась. 
Знаю, что доплачивают как 
молодому специалисту. 
Спрашивала у однокурсни-
ков об их зарплате. Кто-то 
получает меньше меня, кто-
то больше. Так что у меня, 
видимо, средний вариант 
зарплаты молодого врача.

ДВЕ ТРЕТИ ЗАРПЛАТЫ 
– НА ЖИЛЬЕ

Жить я решила не в дерев-
не, где работаю, а в Барано-
вичах. Снимаю однокомнат-
ную квартиру. Уезжать в де-
ревню не хотелось, так как по-
сле окончания отработки пла-
нирую искать работу в городе.

Жилье – это самая боль-
шая статья моих расходов. За 
аренду плачу 150 долларов. 

Плюс коммунальные. Эти 
суммы я, как только получаю 
зарплату, сразу же отклады-
ваю. Иначе не заметишь как 
деньги разойдутся.

Повезло, что к месту ра-
боты ежедневно ходит ра-
бочий автобус и за поездки 
мне не нужно платить. Ина-
че пришлось бы тратить при-
личную сумму на поездки на 
рейсовом автобусе. Или  ис-
кать жилье ближе к работе.  

Небольшая сумма ухо-
дит на покупку талончиков, 
если выбираюсь в город, 
или на поездку к родным.

НА РАЗВЛЕЧЕНИЯ НЕТ 
ВРЕМЕНИ

Стационарного телефо-
на в квартире нет, поэтому 

звоню по мобильному. В ос-
новном разговариваю с род-
ными. В месяц уходит 15 ру-
блей. Больше денег «съедает» 
интернет, чем звонки. Поэто-
му сейчас думаю сменить та-
риф, где мобильный интернет 
дешевле. Интернет для меня 
– это не только возможность 
узнать новости, но и почитать 
книги, газеты. Их я предпочи-
таю не покупать, а читаю он-
лайн. Удобно и экономно.

Люблю ходить в кино. Но 
сейчас выбраться в кинотеатр 
удается редко – в лучшем слу-
чае раз в месяц. С работы при-
езжаю поздно и свободного 
времени не так много. 

Люблю ездить в гости к 
друзьям в другие города. Но 
и это теперь редкость – хо-
рошо, если раз в два месяца 
куда-то вырвусь. Все упира-
ется в работу. Да и деньги на 
такие поездки нужны. 

НОШУ АККУРАТНО 
Одежду и обувь покупаю 

в основном на рынке. Устраи-
вает соотношение цены и ка-
чества. Правда, такие покупки 
делаю редко – одежду и обувь 
ношу аккуратно и долго. 

На то, чтобы хорошо вы-
глядеть, уходит немного. Де-
коративной косметикой я 
мало пользуюсь. Купила тушь 
и помаду – их хватает надол-
го. Шампуни, крема выбираю 
белорусского производства 
средней ценовой категории.  

Обязательно хожу на 
маникюр. К парикмахеру – 
раз в полгода, кончики во-
лос подровнять. Раз в 3–4 
месяца делаю коррекцию 
бровей. 

В МАГАЗИН КАЖДЫЙ 
ДЕНЬ НЕ ХОЖУ

В еде я непривередлива и 
одной мне много не надо, по-

этому в магазин за продукта-
ми хожу редко. Как правило, 
это магазины рядом с домом. 
Удобно и ассортимент устра-
ивает. В основном покупаю  
кисломолочные продукты, 
хлеб, яйца и крупы. Больших 
закупок с зарплаты не делаю, 
покупаю по мере надобности. 
Закончились, например, мака-
роны – пошла и купила. 

В магазине обращаю вни-
мание на акции. Но при этом 
сравниваю, действительно 
ли дешевле. Может, в другом 
магазине цена на этот товар 
и без скидки ниже? Но даже 
если что-то и дешевле, это не 
значит, что я стану покупать. 
Допустим, я не люблю капу-
сту, и какая бы огромная скид-
ка на нее ни была, я все равно 
ее не куплю.

С продуктами очень по-
могают родители. Овощи и 
фрукты – с дачи. И мясо я не 
покупаю – родители переда-
ют. А вот денег у родителей 
стараюсь не просить. Они, ко-
нечно, не откажут, но стыдно 
– все-таки сама зарабатываю. 
Но если что-то очень нужно, а 
своих средств недостаточно, 
то ничего не остается, как об-
ратиться  к родителям. 

ОТКЛАДЫВАТЬ НЕ 
ПОЛУЧАЕТСЯ

Зарплата у меня непло-
хая. Но откладывать какие-
то суммы пока не получает-
ся. Много уходит на жилье. 
И в чем-то приходится себя 
«урезать». В первую очередь 
экономишь на развлечениях 
и поездках к друзьям. Заме-
тила, что реже покупаю сла-
дости и внимательнее смо-
трю на ценники. 

Без помощи родителей 
было бы тяжело. Если бы не 
они, зарплаты моей на все 
точно не хватило бы. 
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ТАК И ЖИВЕМ

Личные деньги. Сельский врач рассказала, сколько зарабатывает и на что тратит зарплату

«Без помощи родителей тяжело»

РЕКЛАМА

безработных в Беларуси за восемь 
месяцев получили субсидию на откры-
тие своего дела. До конца года государ-
ство окажет материальную поддержку 
еще нескольким сотням предпринима-
телей, сообщает Белта.1117
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Елена ЗЕЛЕНКО 
ZELENKO@INTEX-PRESS.BY 

Почему нельзя сравни-
вать своего мужчину с 
более состоятельными 
мужьями знакомых и 
стоит ли брать роль до-
бытчицы на себя, Intex-
press рассказала Елена 
Ерсой, психолог и геш-
тальт-терапевт.

В условиях финансово-
го кризиса можно не только 
не испортить отношения со 
своим мужчиной, но и, нао-
борот, скрепить семейные 
узы. Помогут в этом про-
стые советы.

Поддерживайте у муж-
чины веру в то, что у него 
все получится. Фразы «не 
переживай, милый, ничего 
страшного, что ты уже два 
месяца без работы», не по-
дойдут. Вы и дальше будете 
переживать, а он – сидеть без 
работы. Лучше скажите ему, 
что кризис может затронуть 
каждого, но у него есть силы 
быстро подняться. 

Настройте мужчину 
на победу. Напомните ему о 
том, как он раньше справлял-
ся с трудностями и выходил 
победителем из сложной си-
туации. Укажите, что именно 
критические ситуации дела-
ли его более сильным. 

Не «пилите» свое-
го мужчину. Это, как ми-
нимум, дополнительный 
источник стресса для вас 
обоих и изрядная порция 
неуверенности для него.

Не сравнивайте с дру-
гими. Рассказы про то, что 
муж соседки зарабатывает 
больше, приведут к сниже-
нию самооценки вашей вто-
рой половины. 

Научитесь экономить. 
Пересмотрите список по-
купок. Скорее всего, вы там 
найдете лишние траты. 

Не берите роль добыт-
чицы на себя. Не устраи-
вайтесь на несколько работ. 
Такой героизм приведет к 
тому, что у мужчины поя-
вятся мысли, что семья вы-
живет и без его помощи. 

Постарайтесь уйти от 
эмоциональной зависимо-
сти от временных трудно-
стей. Гуляйте вместе, встре-
чайтесь с друзьями. Исклю-
чите из обсуждений тему 
финансовых трудностей. 

Не ищите оправданий 
финансовой несостоятель-
ности вашего мужчины фра-
зами «ты хороший специа-
лист, тебя недооценило на-
чальство». Это может сфор-
мировать у него неадекватно 
завышенную самооценку. 

Разговаривайте с му-
жем. Обсудите тему улуч-
шения финансового поло-
жения за круглым семейным 
столом, это поможет найти 
новые ресурсы. Возможно, 
вам помогут родственники 
или друзья. Чем больше ва-
риантов решения пробле-
мы вы найдете, тем меньше 
будете тревожиться и вы, и 
ваш мужчина. 

Не «пилите» 
мужа

Анна РОМАНОВА-
КОЛОСОВСКАЯ
ROMCOLA@INTEX-PRESS.BY 

Зоотерапия – лечение с уча-
стием животных – становит-
ся все более популярной. Кому 
показан такой метод лечения 
и где в Барановичском регио-
не можно поконтактировать с 
животными, выяснила «IP».  

В настоящее время во многих 
странах существуют специальные 
организации и центры, в которых 
люди, страдающие физическими 
или психическими заболевания-
ми, проходят курсы зоотерапии. 
Наиболее распространенными и 
доступными видами такого лече-
ния является общение с лошадь-
ми, дельфинами и собаками.

ТРИ ГОДА НА ЛОШАДИ И 
СНЯЛИ ДИАГНОЗ

На занятия иппотерапией (ле-
чебной верховой ездой) прихо-
дят люди с различными заболева-
ниями. Как рассказала Intex-press 
минский инструктор по иппотера-
пии Анна Антончик, такой метод 
лечения рекомендуют взрослым и 
детям со многими заболеваниями. 
Например, с  нарушением сна, ско-
лиозом, ДЦП, аутизмом.

Во время сеансов иппотерапии 
ребенок чаще ездит без седла. Если 
малыш просто сидит на лошади, 
воздействие идет на ноги, если он 
ложится спиной на спину лошади 
вдоль хребта – прогревается и рас-
слабляется спина. План занятий и 
упражнения, как отмечает Анна Ан-
тончик, составляются индивидуаль-
но, так как у людей с одним и тем же 
диагнозом могут быть различные 
показания. В иппотерапии нет стан-
дартного количества сеансов: ко-
му-то достаточно заниматься один 
раз в неделю, а кому-то – от двух до 
четырех раз в неделю.

– К нам на занятия приезжала 
девочка с диагнозом ДЦП, у нее 
был очень сильный тонус – мыш-
цы находились в постоянном на-
пряжении. После трех месяцев 
иппотерапии тонус был снят с 
третьей степени на вторую, девоч-
ка начала ходить с поддержкой, – 
рассказывает о случаях из прак-
тики Анна Антончик. – Также был 
случай, когда после трех лет заня-
тий девочке сняли диагноз «дис-
плазия». Сейчас она здорова.

Иппотерапия противопоказана 
при хрупкости костей, психических 
нарушениях, когда ребенок нахо-
дится в неуправляемом состоянии, 
а также гидроцефалии – нарушении 
нормального развития головного 
мозга, связанным с чрезмерным на-
коплением в нем жидкости.

ДЕЛЬФИНЫ СНИМАЮТ 
ТРЕВОЖНОСТЬ

Не менее популярна в Белару-
си дельфинотерапия. Поплавать и 
пообщаться с дельфинами можно 
в дельфинарии в Минске. Этот вид 
зоотерапии рекомендован детям с 
такими неврологическими нару-
шениями, как детский церебраль-
ный паралич, аутизм, синдром де-
фицита внимания и гиперактивно-
сти, синдром Дауна, задержка пси-

ЭТО ИНТЕРЕСНО. Существует множество 
видов зоотерапии. Например, фелиноте-
рапия – это терапия через общение с кош-
ками, апитерапия – лечение пчелами, эн-
томотерапия – применение в лечебных 
целях различных насекомых.

Здоровье. Какое влияние на организм человека оказывает 
общение с животными

Животные вместо лекарств

Где в Барановичском районе можно 
поконтактировать с животными

 КОНТАКТНЫЙ ЗООПАРК, д. Деколы (20 км от г. Барановичи).
Сколько стоит: взрослые – 8 рублей, дети – 5 рублей, детям до трех лет, 
приемным детям, воспитанникам приютов, инвалидам – бесплатно.

 КОННЫЙ КЛУБ «ТРОЯ», д. Зеленая (20 км от г. Барановичи).
Сколько стоит: 5 рублей за 30 минут прогулки.

 КОННЫЙ КЛУБ «ФРИЗ», д. Малаховцы (8 км от г. Барановичи).
Сколько стоит: 10 рублей за час прогулки.

 КОННЫЙ КЛУБ «ЗОЛОТАЯ ПОДКОВА», д. Подлесейки (13 км от 
г. Барановичи).
Сколько стоит: 5 рублей – занятие иппотерапией; 10 рублей – верховая езда.

11-летнему Стасу Сайфутдинову сразу после рождения врачи поставили диагноз ДЦП. Кроме медикамен-
тозного лечения барановичская семья решила попробовать зоотерапию. Первыми «докторами» Стаса 
стали дельфины. Алла, мама мальчика, отвезла сына в дельфинарий, когда ему было три года. После двух 
сеансов Стас сделал свои первые шаги. К сожалению, больше занятий, по словам Аллы, они не смогли 
оплатить. Позже женщина стала интересоваться другими направлениями зоотерапии. Узнала, что в Бара-
новичском районе можно посетить сеансы иппотерапии, и стала возить сына в конный клуб для общения 
с лошадьми. Мама мальчика говорит, что прогулки на лошади идут на пользу ее сыну. Он стал более спо-
койным, уравновешенным. «Я довольна результатом. Стасу занятия тоже нравятся, он с нетерпением ждет 
каждой следующей поездки», – делится Алла. Перерыв в занятиях иппотерапией семья вынуждена делать 
из-за их стоимости – «по деньгам «кусается». Но теперь общаться с животными Стас может каждый день и 
дома. Специально для этого в семье завели собаку и двух котов. По мнению Аллы, общаясь с животными, 
ее сын выздоравливает, становится гуманнее и учится заботиться о других. ФОТО: ЮРИЙ ПИВОВАРЧИК, «INTEX-PRESS»

хического и психоречевого разви-
тия, посттравматическое стрессо-
вое расстройство и другие. 

Как отмечает врач-педиатр от-
деления дельфинотерапии дель-
финария «Немо» Екатерина Стрел-
кова, плавание и общение с дель-
финами снимает тревожность, 
дети становятся более спокойны-
ми, они способны дольше зани-
маться и удерживать внимание.

– В моей практике был случай, 
когда до дельфинотерапии ребе-
нок не произносил ни слова, а по-
сле занятий, уже дома, нарисовал 
дельфина, подошел к маме и ска-
зал: «Мама, смотри!» – рассказыва-
ет Екатерина Стрелкова. – Дети с 
аутизмом, к примеру, часто не за-
поминают детей, с которыми хо-
дят в детский сад или школу, зато 
дельфинов и тренеров знают по 
именам и помнят их.

Дельфинотерапия – дорогосто-
ящее занятие: 25-минутный сеанс 
стоит 150 рублей. Но даже если ре-
бенок делает большой перерыв в 
сеансах, «отката» назад в лечении 
у него нет – с новым занятием все 
усвоенное вспоминается и возоб-
новляется. 

– Дети приезжают на сеан-
сы раз в год, а то и раз в два года. 
Здесь нет такого, что, если курс 
пропустил, надо начинать лечение 
заново, – отмечает врач-педиатр.

Противопоказана дельфиноте-
рапия детям с судорожным син-
дромом. 

ЛОХМАТЫЙ ДОКТОР
Один из самых доступных ме-

тодов зоотерапии – лечебное об-
щение с собаками. Ученые уста-
новили, что 15-минутное обще-
ние с собакой и поглаживание ее 
по шерсти приводит в нормальное 
состояние сердечную деятель-
ность, придает бодрость, поднима-
ет настроение, нормализует дав-
ление. На западе очень часто соба-
ки становятся «терапевтами» в до-
мах престарелых.

Канистерапия (лечение соба-
ками) показана детям с различны-
ми заболеваниями: детским цере-
бральным параличом, аутизмом, 
гиперактивностью, проблемами с 
сердцем и сосудами. Все большую 
популярность набирает и обуче-
ние ребенка чтению с помощью 
собак. Читая «пушистому слуша-
телю», ребенок перестает стес-
няться, не боится допустить ошиб-
ку и в результате начинает более 
уверенно и правильно читать. 

– Иногда детям очень сложно 
читать вслух перед аудиторией, а 
чтение для собак облегчает эту за-
дачу. Детям нравится, что животное 
сидит рядом, смотрит на них, слу-
шает. Ребенок понимает, что соба-
ка участвует в чтении, что для нее 
это интересно, – рассказывает Ев-
гения Крымская, основатель интел-
лект-центра «Детская площадка», в 
рамках которой в Барановичах про-
ходят «Чтения пушистым друзьям». 

Встречи с собаками позволя-
ют также ребенку научиться пра-
вильно вести себя с животным, 
быть милосердными, заботливыми 
к друзьям меньшим. Такие меро-
приятия приносят пользу и взрос-
лым. Евгения Крымская приводит 
пример, когда с помощью таких 
встреч женщина сумела побороть 
свой страх перед собакой и купила 
ребенку щенка, о котором тот дав-
но мечтал. 



№38 (1135) | 21 сентября 2016 года

страница 11

ГАЗЕТА «INTEX-PRESS»
WWW.INTEX-PRESS.BY

СЕМЬЯ

«Я должен научить дочь защищать себя»
Виталий Киршевский, дочери Милане 11,5 месяца:

– Когда Милана родилась, моя радость зашкаливала: вот 
оно – мое счастье! Впервые я увидел дочку на фотографи-
ях, которые жена прислала из роддома. А при выписке свое 
маленькое чудо я взял на руки. Это незабываемый момент: 
испытываешь массу чувств – страх, восторг и гордость.
Наверное, любой отец скажет, что самое сложное – это 
бессонные ночи. У Миланы сбивался режим, и она хотела 
по ночам играть, потом начали резаться зубки. По ночам 
с ней носились все – жена, родители. Доставалось и мне: 
укачивал на руках, баюкал и пел песенки. 
Сейчас Милана уже говорит «папа, мама, баба, дай, ням-
ням». Я испытываю гордость и радость, когда слышу, как 
дочка называет меня папой. 
Воспитанием Миланы в основном занимается жена. Я рано ухо-
жу на работу, возвращаюсь поздно. Зачастую вижу дочь лишь 
когда она спит. Зато в выходные мы друг от друга не отходим. 
Как отец, я должен научить Милану быть воспитанной де-
вочкой и уметь защищать себя. Ведь девочки – ранимые и 
нежные, их легко обидеть, поэтому дочь хочу научить по-
стоять за себя.

Семья. Мужчины рассказали, каково это быть отцом

Чтобы первым словом 
было «папа»

«Буду заниматься формированием 
«мужика» 
Игорь Верченов, сыну Илье 1 год 7 месяцев:

– Я был безумно рад, когда увидел сына в первый раз. Весь 
день, как  только Илью привезли домой, носил его на руках. 
Он такой маленький... Наш кот тогда был в два раза больше. 
Самым сложным периодом для меня были первые месяцы 
вместе. Мне тяжело было привыкнуть к бессонным ночам. 
Если Илья плакал, я очень переживал и всем в семье «да-
вал под хвост», чтобы быстро разобрались, почему мой сын 
плачет. 
Сегодня сын уже произносит что-то похожее на «мама» и 
«папа», но я бы не сказал, что он осознанно обращается ко 
мне. Хотя я очень жду, когда это произойдет. Быть отцом 
интересно, классно и весьма познавательно. Ведь каждый 
день – новый не только для сына, но и для тебя. 
Главное для меня – это воспитать сына как настояще-
го мужчину, чтобы он был опорой и помощником для сво-
ей мамы. Пока ребенок маленький, воспитанием сына в ос-
новном, на мой взгляд, должна заниматься мама. Не папа 
же его будет учить, как ложку держать и как кушать. А вот 
когда Илья подрастет, формированием «мужика» буду зани-
маться я. Хочу, чтобы мой сын вырос и был как его папа. 

«В воспитании детей я «злой поли-
цейский»
Алексей Мозговой, дочери Камилле 4 года 9 меся-
цев, сыну Марку 1 год 9 месяцев:

– Камиллу совсем маленькой я практически не помню:  
все время пропадал на работе в милиции. Уходил, она 
еще спала, приходил – уже спала. А с Марком все сло-
жилось по-другому благодаря тому, что сменил рабо-
ту. Кстати, только став настоящим отцом, я понял смысл 
жизни. 
Самым сложным периодом и с сыном, и с дочерью было 
время, когда у них резались зубы. Они не спят, жена не 
спит, я получаю за то, что никто не спит. Слезы, истерика... 
На работе я просто отдыхал! Зато жене приходилось в это 
время держать оборону одной.
В воспитании детей я «злой полицейский». Если мама ска-
зала что-то сделать, дети «не слышат». А вот если сказал 
папа – им все приходится делать. 
С дочкой я нянчусь и «сюсюкаюсь». Она очень ласковая, 
любит обнимашки и буськи. А Марк – сорванец, и я должен 
воспитывать его как настоящего мужчину. Обоих детей учу 
уважать друг друга и делиться друг с другом. Все-таки ког-
да в семье два ребенка – это классно. 

«Первое слово «папа» – моя победа»
Евгений Ковалев, дочери Александре 3,5 года:

– В первый раз увидел дочку на фотографии и испытал не-
понятные чувства. А справлюсь ли я с ролью папы? Но, ког-
да Сашу привезли домой, я успокоился. Жена приехала из 
роддома уставшая, и ночные подъемы были на мне: брал 
дочь на руки, укачивал. Поначалу было чуть страшновато, 
но это чувство быстро прошло. 
Первым Сашиным словом стало «папа». Для меня, как для 
отца, это была большая победа. Все-таки не зря я ночами 
не спал. Помню этот момент: сначала были какие-то непо-
нятные звуки, а потом – четкое «папа». Эмоции сродни пер-
вому прыжку с парашюта. Но по-настоящему осознал, что 
я папа, когда дочери исполнилось года два – когда мы мог-
ли с ней уже о чем-то побеседовать, заняться каким-то де-
лом.
Мне, как мужчине, девочку воспитывать интересно. Лю-
бопытно узнавать о ее отношении к чему-то, слушать ее 
рассуждения, наблюдать за поведением. Когда я прибегаю 
домой, она мне сразу рассказывает обо всем, что в сади-
ке происходит. Я уверен, что ребенку нужно уделять мак-
симальное количество своего времени, чтобы у него все в 
жизни получилось.

Бессонные ночи, выяснение отношений с родными, когда 
ребенок плачет, отдых на работе и первое «папа» – барано-
вичские молодые папы рассказали «IP», что значит быть от-
цом и как они видят свою роль в воспитании ребенка. 

Подготовила Анна РОМАНОВА-КОЛОСОВСКАЯ

Анна РОМАНОВА-КОЛОСОВСКАЯ

NEWS@INTEX-PRESS.BY

В последнее время популярность социальных 
сетей среди детей и подростков приводит к 
тому, что в Facebook, ВКонтакте, Инстаграм ре-
бенок может проводить и день и ночь. Почему 
дети и подростки «зависают» в соцсетях, какие 
опасности могут их поджидать там и как вести 
себя родителям, «IP» рассказала психолог Ири-
на Бородич, директор «Центра Имаго».

ПЛЮСЫ И МИНУСЫ 
Соцсети позволяют ребенку расширять и поддер-

живать круг общения, интересоваться другими людь-
ми и испытывать интерес к себе. Соцсети в какой-то 
мере компенсируют дефицит общения в реальности. 
Дети ищут информацию, дружат, играют, делятся с 
другими чем-то интересным. 

В то же время общение в сети в некоторых лю-
дях провоцирует инфантильные черты. Доступность 
и порой анонимность контакта могут снижать чув-
ство ответственности, вызывают легкомысленное от-
ношение к своему поведению в сети и чувство без-
наказанности. Дети и подростки, обладая высокой 
степенью доверчивости, могут становиться жертва-
ми мошенников. Родителям важно строить с детьми 
доверительные отношения и объяснять, как следует 
вести себя в сети. 

ДОШКОЛЬНИКИ
Основное занятие детства – это игра. Общение с 

родителями, детьми в садике и на прогулке помога-
ет малышу научиться выстраивать отношения, учит 
справляться с трудностями, понимать мир. Дошколь-
ника лучше не приучать к компьютеру. Ранний уход 
ребенка в мир иллюзий и фантазий может спровоци-
ровать сложности в общении со сверстниками. Если 
вы все-таки решили дать ребенку возможность от-
крыть страничку, то только в детской социальной 
сети. Пусть пребывание малыша там будет лишь до-
полнением к вашему общению, а не заменой его.  

МЛАДШИЕ ШКОЛЬНИКИ 
Прежде чем разрешить ребенку зарегистриро-

ваться в социальной сети, посмотрите, что там про-
исходит, есть ли возрастные ограничения. Обсудите с 
ребенком, сколько времени в соцсети он будет играть 
или общаться с друзьями. Рекомендовано – не более 
одного часа.

ПОДРОСТКИ 
Будьте уважительны к границам подростка, не 

стремитесь контролировать и проверять, что он де-
лает в социальной сети. Дайте ребенку возможность 
иметь свое личное пространство. Из соцсетей под-
ростки получают информацию как для учебы, так и 
для личных нужд. В сети их часто принимают таки-
ми, какие они есть, и не критикуют. Это позволяет им 
чувствовать себя более уверенно. Соцсети дают лег-
кую возможность «дружить по интересам». Если вы 
создали доверие между собой и ребенком, если по-
могали и помогаете получать ответы на различные 
вопросы, то ребенок не будет делать ничего запрет-
ного в сети, сам спросит вас о необычном вторжении 
в его страницу. 

Дети и соцсети

Дмитрий Юрчик, старший оперуполномочен-
ный группы по наркоконтролю и противодей-
ствию торговле людьми Барановичского РОВД

– Основные опасности, которые могут поджидать под-
ростков и детей в социальных сетях, – вовлечение в не-
законные формирования, сексуальный разврат, а так-
же склонение к суициду. Если что-то в сети идет не так, 
детям нужно, не стесняясь, рассказать обо всем родите-
лям, которые смогут заблокировать подозрительный ак-
каунт и принять решение, как поступить. 
Родителям стоит периодически проверять странички 
своих детей и обязательно обучить ребят правилам по-
ведения в соцсетях. Взрослые должны объяснить ре-
бенку, что не стоит добавлять в друзья незнакомцев, вы-
кладывать оскорбительные надписи и материалы пор-
нографического содержания. Особенно аккуратные ак-
каунты должны быть у тех, кто собирается поступать на 
воинскую службу или службу в органы внутренних дел 
– социальные сети проверяются перед зачислением на 
учебу или поступлением на службу.

КОММЕНТАРИЙ  МИЛИЦИИ

ФОТО: ЕВГЕНИЙ ТИХАНОВИЧ, «INTEX-PRESS» И СОЦСЕТИ
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Как приготовить ягодный или 
фруктовый десерт, который 
принесет пользу организму 
и не прибавит лишних кило-
граммов?

Сегодня практически любой 
рецепт варенья включает в себя 
сахар как обязательный ингреди-
ент. А ведь наши прабабушки де-
лали ягодные заготовки совсем 
без сахара, который был некото-
рое время большим дефицитом. 
Такие десерты были не только не 
менее вкусными, но и более по-
лезными для здоровья. Варенье 
без сахара – это уваренные в соб-
ственном соку или залитые соком 
ягоды и фрукты. Они практически 
полностью сохраняют  витамины и 
микроэлементы, которые присут-
ствуют в свежей продукции. Та-
кое варенье можно смело дегусти-
ровать тем, кто следит за фигурой, 
имеет проблемы с пищеварением 
либо уровнем глюкозы в крови. 

СОБЛЮДАЕМ ПРАВИЛА
Чтобы правильно приготовить 

десерт без сахара, необходимо 
знать несколько правил:

 плоды и ягоды для варенья не 
должны быть недозрелыми или, 
наоборот, перезрелыми;

 фрукты и ягоды (за некоторым 
исключением) необходимо  тща-
тельно мыть и освобождать от 
сердцевины и плодоножек;

  для варенья нужно отби-
рать плоды, которые выделяют 
большое количество сока;

  если десерт покажется кислова-
тым, то вместо сахара можно ис-

пользовать фруктозу либо нату-
ральный подсластитель из стевии;

  если фрукты содержат мало соб-
ственного сока, их заливают соком, 
выпаренным из сочных ягод (на-
пример, малины);

  емкости для хранения варенья 
необходимо тщательно вымыть с 
содой, обдать паром и высушить.

ЯБЛОКИ В СОБСТВЕННОМ 
СОКУ

Состав: 1 кг яблок любого со-
рта, 1 литр яблочного сока.

П р и г о т о в л е н и е : 
Яблоки нарезать ку-
сочками, поместить 
на пять минут в 
воду, доведенную 
до кипения. Затем 
охладить холод-
ной кипяченой 
водой и разло-
жить по банкам. 
Свежий яблоч-
ный сок поме-
стить в емкость 
и довести до ки-
пения. Добавить 
в банки с кусоч-
ками яблока и 
стерилизовать 
на протяже-
нии 15–20 ми-
нут при темпе-
ратуре не ниже 
80 градусов.

КЛЮКВА В СОБСТВЕННОМ 
СОКУ

Состав: 0,5 кг ягод клюквы.
Приготовление: В подготов-

ленные банки поместить очищен-
ные и промытые ягоды клюквы. 
Банки закрыть крышками. В эма-
лированную кастрюлю поместить 
банку, добавить на две четверти 
воду холодной температуры, по-
ставить на медленный огонь и ва-
рить на протяжении часа. За это 
время ягоды «осядут», а сок нач-
нет выпариваться. Необходимо от-

крыть крыш-

ку и добавить ягод, закрыть и ва-
рить около часа. Данную процеду-
ру необходимо повторять до тех пор, 
пока количество сока в банке не со-
ставит более трех четвертей. В конце 
нужно прокипятить банки в течение 
20 минут и оставить  остывать. Хра-
нить клюкву, приготовленную в соб-
ственном соку, лучше в холодильни-
ке или погребе.

ГРУШЕВОЕ ВАРЕНЬЕ С 
ПЕРСИКАМИ

Состав: 400 г груш, 400 г перси-
ков.

Приготовление: Фрук-
ты необходимо вымыть, 
просушить полотенцем. 
Из персиков удалить 
косточки, груши почи-
стить и вырезать сердце-
винки. Фрукты порезать 
на дольки и с помощью 
блендера превратить в 
пюре. Уваривать фрукты 
в термостойкой посуде на 
медленном огне, помеши-
вая, около часа, пока жид-
кость не выпарится.

МАЛИНОВОЕ 
ВАРЕНЬЕ

Состав: 6 кг 
м а л и н ы  

(подойдут  ягоды как летнего, так 
и осеннего урожая ремонтантных 
сортов).

Приготовление: Ягоду акку-
ратно перебрать и не мыть, так как 
она потеряет необходимый сок. В 
предварительно помытую и хо-
рошо высушенную банку поме-
стить малину, хорошо утрамбо-
вывая ее. Поместить банку в эма-
лированное  ведро, на дно кото-
рого необходимо постелить не-
сколько слоев марли и добавить 
небольшое количество жидко-
сти. Поставить на медленный 
огонь. Во время кипения малина 
даст сок и ее количество умень-
шится, поэтому нужно постоян-
но добавлять ягоды до горлышка. 
После того, как банка наполнит-
ся соком, оставьте еще на час по-
кипеть, а потом закатайте крыш-
кой и, поставив горлышком вниз, 
дайте остыть.

ВАРЕНЬЕ ИЗ ТЫКВЫ
Состав: 1,5 кг мякоти тыквы без 

кожуры и семян, 1 апельсин, 1 ли-
мон.

Приготовление: Апельсин и 
лимон нарезать дольками и пю-
рировать блендером до однород-
ности. Тыкву произвольно наре-
зать, положить в кастрюлю, за-
лить цитрусовым пюре и доба-
вить полстакана воды. Довести 
смесь до кипения и варить  без 
крышки, иногда помешивая, пока 
тыква не станет мягкой. Если ты-
ква начнет подгорать до того, как 
размякнет, долейте в массу не-
много воды. Готовое варенье об-
работать погруженным бленде-
ром, довести до кипения, осту-
дить и разложить по ошпарен-
ным кипятком банкам.

Готовим дома. Какие заготовки можно приготовить без сахара

Варенье без сахара

ФОТО: I.ARTFILE.RU

К чему ограничивать себя и своих близких, если есть 
удобный и выгодный способ рационально расходо-
вать собственные средства, который предлагает Аль-
фа-Банк: оформить КАРТУ №1 и заработать на соб-
ственных покупках!

ВСЕ БЕСПЛАТНО!
В том, что Карта №1 – удобный инструмент для 
ежедневных расчетов, экономии средств и удач-
ная замена зарплатной карточке, мы убедились на 
практике. Оформили Карту №1 бесплатно, переве-
ли на неё деньги с зарплатной карточки (кстати, по-
полнение счета через систему ЕРИП тоже бесплат-
но, в отличие от других банков, взимающих за та-
кие операции комиссию, размер которой сводит на 
нет возможные преимущества). Теперь в бой – бли-
же к кассам, ведь именно здесь мы узнали главную 
ценность Карты №1: с каждого чека мы получали 
гарантированную скидку как минимум 1%.

ПРЕИМУЩЕСТВА КАРТЫ №1
Итак, скидка – не что иное, как одно из главных 
преимуществ Карты №1, которое уже оценили мно-
гие клиенты Альфа-Банка: возврат части стоимо-
сти покупок (Сashback), совершенных по безналич-
ному расчету. Солидный Сashback 2% предлагает-
ся по одной из категорий покупок, которую мы ука-
зали как «Любимую» при оформлении карточки. 
Причем «постоянства в любви» от вас не ждут – ка-
тегорию можно менять раз в месяц в зависимости 

Зарабатывайте на покупках с Картой №1 Альфа-Банка  
Приятно платить Картой №1 «Альфа-Банка» – вы за-
рабатывайте на каждой покупке. 

от планируемых крупных статей расходов в следу-
ющем месяце. Например, как нам сообщили в Аль-
фа-Банке, летом среди клиентов была очень попу-
лярна категория «Путешествия» (оплата авиа- и 
ж/д билетов, брони отелей, проката авто, туруслуг), 
а осенью многие предпочли изменить любимую 
категорию на «Еда и продукты» (продуктовые су-
пермаркеты и магазины, универсальные магазины, 
Duty Free). 
Здесь все индивидуально: вы сами определяете 
одну из оставшихся категорий как приоритетную 
по расходам и получаете тот же Сashback в 2% по-
траченной суммы на вашу карточку: «Дом» (строи-
тельные магазины, сантехника, мебель, товары для 
дома); «Авто» (заправки, сервис, автомойки, авто-
запчасти, оплата парковок, покупка авто); «Семья 
и личные расходы» (детские товары, оплата обу-
чения, салоны красоты, медицинские центры, ап-
теки); «Развлечения» (рестораны, бары, кафе, теа-
тры, кинотеатры и др.); «Спорт» (товары для спор-
та и активного отдыха, купленные в специализиро-
ванных магазинах); «Покупки» (одежда, обувь, бы-
товая техника, косметика и др.). Мы «полюбили» 
категорию «Авто» – до встречи на заправке!

Подробности можно узнать в 
Контакт-центре Альфа-Консультант: 
круглосуточно по телефону  198 или 

+ 375 (44, 29, 25) 733 33 32 
(по внутрисетевым тарифам операторов связи).

К ЗАО «Альфа-Банк» УНП №101541947

ОТМЕНИЛИ КОНЦЕРТЫ. В Барановичах не состо-
ятся концерты Рады Рай, групп «Лесоповал» и «Купе». 
Как объяснили в городском Доме культуры, причина 
отмены выступлений – низкая продажа билетов. Те, 
кто приобрел билеты на эти концерты, могут сдать их 
в кассы ГДК.
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СПОРТ

Во втором спаренном туре чемпи-
оната РБ по хоккею на траве, про-
шедшем 16–17 сентября в Грод-
но, «Текстильщик-БарГУ» дважды 
уступил действующему чемпиону 
местному «Ритму». Результат пер-
вой встречи 1:3, второй – 1:7.

В первой игре «Текстильщик-
БарГУ» длительное время вел в сче-
те после гола Виты Мельник и по ходу 
встречи мог забить  еще. Но в самом 
конце игры гродненчанки сумели за-
бить три мяча и вырвать победу – 3:1. 

В повторной игре уже «Ритм» пер-
вым открыл счет, «Текстильщик-
БарГУ» на 15 минуте усилиями

Натальи Штин его сравнял. А в конце 
первого тайма гродненчанки,  снова вы-
йдя вперед, уже  не позволили барано-
вичским спортсменкам больше забить. 
Этому, по мнению болельщиков, во 
многом способствовал смолевичский 
судья Андрей Сорока, удаливший на-
шего вратаря. В обычной игровой си-
туации вратарь Ольга Иванова ока-
залась первой на мяче, нападающая 
«Ритма» Светлана Богушевич зацепи-
лась за вратаря и упала. Арбитр назна-
чил пенальти и удалил вратаря с поля. 
А запасной вратарь нашей команды 
Александра Герасимович из-за болез-
ни осталась вне заявки на матч, поэто-
му в ворота пришлось встать полево-

му игроку. Гродненчанки сполна вос-
пользовались ситуацией и в оставшее-
ся время легко довели счет до 7:1. 

– Игрой команды доволен, – про-
комментировал игры  главный тренер 
«Текстильщика-БарГУ» Георгий Бель-
ский. – Она была практически равной, 
решающими стали опыт гродненчанок 
и решение арбитра Сороки, сломав-
шего нашу игру во втором матче. Но 
все еще впереди. Главное – в следую-
щие выходные брать очки на выезде у 
ХК «Минск», чтобы выйти на третье ме-
сто. Думаю, когда вернутся в строй все 
хоккеистки, игра будет еще лучше. А 
плей-офф есть плей-офф, там все нач-
нется заново. 

Боевой ничьей 1:1 с одним из лидеров первен-
ства в первой лиге, гомельским «Гомельжел-
дортрансом», закончился для ФК «Баранови-
чи» очередной матч чемпионата, прошедший 
18 сентября. 

В одно из двух самых дальних для нынешнего чемпиона-
та путешествий наша команда отправилась без Дмитрия 
Хлебосолова, пожалуй, главной своей ударной силы. На-
падающий,  наколотивший три гола в трех проведенных  
играх, получил травму (надрыв задней поверхности бе-
дра) и выбыл из состава на ближайшие матчи. 
Несмотря на диаметрально противоположные положе-
ния в турнирной таблице, весь матч лучше смотрелись 
наши футболисты. Они больше контролировали мяч и 
ход игры. Дисциплинированная игра в обороне и бы-
стрый переход в атаку позволили барановичским фут-
болистам получить материальное преимущество в са-
мом начале игры – уже на 10-й минуте отличился Павел 
Михальцов, открыв счет. Впрочем, старая беда барано-
вичской команды – пропускать в первые двадцать ми-
нут игр – по-прежнему дала о себе знать, и на 16-й ми-
нуте полузащитник «Гомельжелдортранса» Андрей Ар-
хипцев счет сравнял. В дальнейшем гости могли не раз 
отличиться и выиграть. Но и хозяева имели достаточно 
возможностей выйти вперед. Поэтому ничейный итог 
можно признать боевым и закономерным.
– После крупного поражения в прошлом туре от «Гоме-
ля» ребята поняли, что мало играть в футбол – надо еще 
двигаться, бороться, быть настороже и думать, – про-
комментировал итог игры главный тренер ФК «Барано-
вичи» Андрей Хлебосолов. – Ребята прислушались, и у 
них получилось. То, о чем мы говорили на установке пе-
ред игрой: организовать высокий прессинг, стараться не 
выпускать соперника за центр поля, играть плотно по 
игроку – все это ребята выполнили. Поэтому качеством 
игры и самоотдачи очень доволен. Считаю, мы переи-
грали «Гомельжелдортранс», который намного выше нас 
в таблице. Оба тайма мы имели территориальное преи-
мущество. Подвела реализация. А ведь забей мы второй 
гол, проблем с выигрышем, думаю, у нас бы не возникло. 
С такой игрой нужно привозить три очка, даже несмо-
тря на статус соперника. Но и ничья с лидерами – хоро-
ший результат.
По итогам 19-ти туров ФК «Барановичи» с багажом в 15 
баллов продолжает занимать все то же 13-е место. Но  
теперь команде в семи оставшихся матчах чемпиона-
та предстоит играть с командами из середины и «подва-
ла» турнирной таблицы. Поэтому,  при сохранении пока-
занной в Гомеле игры  есть надежды на очки и, соответ-
ственно, на подъем в турнирной таблице. 
Следующий матч чемпионата Беларуси в первой лиге 
ФК «Барановичи» проведет 25 сентября на домашнем 
стадионе «Локомотив». В гости к нашей команде прие-
дет ФК «Лида». В первом круге 28 мая в Лиде матч этих 
команд закончился ничьей 1:1. 

Волейбол. Победитель трехдневного турнира 
ко Дню машиностроителя – команда 
брестского «Прибужья» 

Двойное поражение от чемпионок

По итогам кругового розы-
грыша с участием пяти ко-
манд барановичский «Ат-
лант» с одной победой в ак-
тиве стал пятым. Таков ре-
зультат международного 
турнира, прошедшего в Ба-
рановичах 16–18 сентября. 

 
На турнире собралась хоро-

ша компания. Команда, высту-
пающая в чешской экстра-лиге, 
«Оломоуц», действующий чем-
пион Беларуси – «Минчанка», 
третья и четвертая команды про-
шлого чемпионата – «Прибужье» 
и наш «Атлант», а также гроднен-
ский «Коммунальник». 

В первый день турнира, 16 
сентября, наши волейболист-
ки провели две встречи. В мат-
че-открытия турнира они по 
всем статьям уступили  волейбо-
листкам чешского «Оломоуца» 
– 0:3 (17:25, 14:25, 10:25). А в за-
вершавшей игровой день встре-
че на тай-брейке вырвали побе-
ду у брестского «Прибужья» 3:2 
(23:25, 24:26, 25:17, 25:19, 16:14). В 
еще одном матче дня столичная 
«Минчанка» одолела гроднен-
ский «Коммунальник» – 3:1.

А 17 сентября барановичский 
«Атлант» пытался навязать  борь-
бу «Минчанке» и даже выиграл 
вторую партию, но класс чем-
пиона сказался и в итоге  про-
игрыш – 1:3 (10:25, 25:19, 23:25, 
18:25). В остальных встречах дня 
были зафиксированы следую-
щие результаты: «Оломоуц» – 
«Минчанка» – 2:3; «Прибужье» – 
«Коммунальник» – 3:1; «Комму-
нальник» – «Оломоуц» – 0:3.

В первой встрече заключи-
тельного дня турнира чешские 
гостьи из «Оломоуца» проигра-
ли «Прибужью» 0:3, а баранови-
чанки  без вариантов уступи-
ли «Коммунальнику» 0:3 (22:25, 
15:25, 14:25). В итоге последняя 
встреча турнира между «Мин-
чанкой» и «Прибужьем» стала по 
сути финальной – победитель 
матча становился победителем 
турнира. Для барановичских бо-

лельщиков в матче была своя 
интрига. В составе «Минчан-
ки» теперь выступает барано-
вичская воспитанница Надежда 
Столяр, а брестскую команду 
тренирует Наталья Мелянюк (в 
девичестве Кудря) – также вос-
питанница барановичского во-
лейбола и нашего прославлен-
ного тренера Павла Чечета.

Матч получился захваты-
вающим и страст-
ным. Более юная 
и задорная брест-
ская команда, по-
казав классный во-
лейбол, заслужен-
но победила в мат-
че – 3:1 (25:15, 25:21, 
24:26, 25:14) и стала 
победителем турнира. Барано-
вичский «Атлант» с одной побе-
дой стал пятым. 

Лучшими игроками турни-
ра стали Анна Егорова («При-
бужье»), Виктория Дудки-
на («Минчанка»), Шарка Ку-
бинова («Оломоуц»), Маша 
Ульянкова («Коммунальник»), 

Татьяна Тюлебякина («Атлант»).
Призом зрительских симпатий 
была отмечена Анна Князева 
– капитан и связующая брест-

ского «Прибужья». 
– Для нашей команды 

предсезонные турниры – это 
первые старты, – рассказал 
главный тренер «Атланта» 
Борис Коляда. – Еще недав-

но стоял вопрос о сохра-
нении команды как тако-
вой. Поэтому говорить о 
стабильности в нашей 
игре пока рано. Многие 

игроки у нас находятся в 
стадии просмотра и опро-

бования в команде. Но и 
в этих условиях мы суме-
ли обыграть команду-побе-
дительницу турнира и не-
плохо сыграли с командой 
Минска. Поэтому команда 
есть, сформирована, будет 
играть в дивизионе «А», а 
дальше будет видно. Мы 
для себя всегда ставим са-
мые высокие задачи – бо-
роться за медали.

В первой игре турнира барановичский «Атлант» (слева) со счетом 0:3 по всем 
статьям уступил чешскому «Оломоуцу». ФОТО: ЕВГЕНИЙ ТИХАНОВИЧ, «INTEX-PRESS»

Игра ФК «Барановичи» с «Гомельжелдортрансом» 
изобиловала острой борьбой и опасными момента-
ми у ворот обоих соперников. ФОТО: СОЦСЕТЬ В КОНТАКТЕ

Барановичский 
«Атлант» стал пятым

Ничья с плюсом

Материалы полосы подготовил Егор ВЕРБОВСКИЙ

ФУТБОЛ. Рядом неожиданных результатов отмечен 21-й тур «Любительской футбольной лиги» (ЛФЛБ) в семер-
ке сильнейших команд 17–18 сентября. Потенциально более сильные «Узноги» со счетом 1:3 проиграли амбициоз-
ному «Авиазаводу». Не взял плановые очки и «Трик», проиграв «Восходу» – 0:3. «Каскад», сохраняющий шансы на 
3-ю позицию, был нокаутирован, казалось уже ничем не мотивированным «Жемчужным» – 0:2. Турнирное поло-
жение в группе «А» ЛФЛБ: «Узноги» 19 матчей/ 46 очков; «Трик» 18/46; «Восход» 16/41; «Авиазавод» 17/37; «Штурм» 
17/35; «Каскад» 18/34; «Жемчужный» 18/28. До конца сезона командам осталось провести в среднем по 4 матча.  
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АФИША

РЕКЛАМА

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ!

НАДЕЖДА МАКАРЦО-
ВА.  19 сентября исполни-
лось 3 года.

МАТЮША БЕЛЕЦКИЙ. 
22 сентября исполняет-
ся 3 года

ВАРЯ ЮРЕНЯ. 20 сентя-
бря исполнилось 6 лет.

ПОЗНАКОМИТЬСЯ С 
БРИДЖИТ ДЖОНС… В 
ТРЕТИЙ РАЗ
Спустя 12 лет на большой 
экран возвращается взбал-
мошная и непутевая Брид-
жит Джонс. Ей уже за со-
рок, она бросила курить, не 
пьет, а с весом и работой у 
нее полный порядок. Но ос-
новная проблема никуда не 
делась – в личной жизни у 
Бриджит все тот же хаос и 
сумятица. 
В третьей части знаменитой 
романтической кинокоме-
дии «Бриджит Джонс» геро-
ине предстоит решиться на 
самое главное: замужество 
и продолжение рода. Что из 
этого выйдет? 
Где и когда: кинотеатр 
«Звезда», с 15 сентября, ки-
нотеатр «Октябрь», с 22 сен-
тября.
Сколько стоит: от 3 руб.

«ПРОБЕЖАТЬ» 
ФОТОМАРАФОН
Сектор литературы на ино-
странных языках Центральной 
городской библиотеки при-
глашает тех, кто любит фото-
графировать, на фотомарафон 
«Экологический креатив». За 12 
часов участникам нужно сде-
лать 12 фотографий по 12 темам 
в любой точке города. Принять 
участие можно как лично, так 
и группой до 4-х человек. Са-
мые креативные работы ста-
нут частью итоговой выставки, 
которая откроется в библиоте-
ке 14 октября. Победители по-
лучат призы. Обязательна ре-
гистрация на https://vk.com/
topic-128910000_34051020  

Где и когда: Центральная го-
родская библиотека им. В.П. 
Тавлая, ул. Ленина, 53, 24 сен-
тября, 10.00-22.00.

ПОСМОТРЕТЬ 
КОРОТКОМЕТРАЖКИ 
ИЗ ГЕРМАНИИ
В рамках «Вечеров немецкого 
кино» городская библиотека 
и Барановичский гос-
университет при поддержке 
Института Гёте и посольства 
Германии в Беларуси предла-
гают всем желающим посе-
тить сеансы короткометраж-
ных фильмов в кинотеатре 
«Звезда». 
21 сентября – Soiree allemande 
(+12), 28 сентября – «Зачет-
ный препод» (+16), 5 октября 
– «Беги, если сможешь» (+12), 
12 октября – «Кто я?» (+18).
Начало сеансов будет указано 
в расписании кинотеатра. 
Где и когда: кинотеатр «Звез-
да»,  ул. Комсомольская, 11, 21 
и 28 сентября, 5 и 12 октября.
Сколько стоит: вход свобод-
ный.  

ОТКРЫТЬ 
ТЕАТРАЛЬНЫЙ СЕЗОН 
Образцовый театр-студия 
«Параллель» открывает но-
вый театральный сезон спек-
таклем «Ночь Гельвера». 
Спектакль поставлен по пьесе 
польского драматурга Ингма-
ра Вилквиста. В основе сю-
жета – драма людей: моло-
дой женщины и отстающе-
го в развитии 30-летнего пар-
ня, которого она взяла на вос-
питание. А через несколько 
дней театральный сезон в Ба-
рановичах продолжит Полес-
ский драматический театр, 
который представит зрителю 
спектакль «Пінская шляхта».
Где и когда: «Ночь Гельвера» 
– Дворец детского творчества, 
ул.Советская, 136, 23 сентября 
в 19.00. «Пінская шляхта» – го-
родской Дом культуры, ул. Ле-
нина, 4А, 27 сентября, в 19.00. 
Сколько стоит: «Ночь Гельвера» 
– 5 руб., «Пінская шляхта» – 9 руб.

МОЙ 
WEEK 
END
Горожане о том,  как они 
проводят выходные

НИКОЛАЙ ЕВСИЦ-
КИЙ, 
слесарь по эксплуатации и 
ремонту электрических ма-
шин ТЭЦ

Рабочая неделя у меня стан-
дартная, пять дней с восьми до 
пяти. В субботу часто помогаю 
родителям: чиню домашние 
электроприборы, стригу газон, 
мою машину. Очень люблю 
путешествовать, и это касается 
не только далеких стран, но и 
городов нашей страны. Город, 
который поразил меня своей 
красотой, – Гродно. Там много 
разных зданий и небольших 
улочек, в которых чувствуется 
тепло и уют. Благодаря ориги-
нальной архитектуре букваль-
но каждый дом дышит много-
вековой историей. В путеше-
ствиях предпочитаю сам про-
думывать маршрут и выбирать 
место ночлега. 
Время от времени люблю по-
сещать театры в Минске, осо-
бенно театр Белорусской дра-
матургии. Каждое воскресенье 
всей семьей ходим в церковь. 
Часто собираемся с друзьями 
и играем в настольные игры. 
Из активного отдыха предпо-
читаем роликовые коньки. По 
вечерам люблю читать.

В программе мероприятий возможны изменения по 
не зависящим от редакции причинам. Более под-
робную информацию о культурных мероприятиях 
в Барановичах читайте на сайте intex-press.by в раз-
деле «Афиша».Егор ВЕРБОВСКИЙ

NEWS@INTEX-PRESS.BY

РЕКЛАМА

СТАНИСЛАВ ЛЕСКОВЕЦ. 
25 сентября исполняет-
ся 2 года

Высылайте фотогра-
фию будущего име-
нинника не позже 
чем за две недели до 
праздника. 
В письме разборчи-
во напишите его имя, 
фамилию, день, ме-
сяц рождения и воз-
раст. Вложите в свое 
письмо чистый кон-
верт с маркой и со 
своим обратным 
адресом. Ждем фото 
именинников.

МИЛАНА ЗУБИК. 22 сен-
тября исполняется 6 лет

МИНСК 

СЪЕЗДИТЬ НА 
КОНЦЕРТ THE 69 EYES 
The 69 Eyes, прозванные «Вам-
пирами Хельсинки», впервые 
выступят в Минске! Получив 
признание критиков как кол-
лектив в стиле глэм-готик-рока, 
сами музыканты определяют 
стиль  группы не иначе как гот-
н-ролл. Начав свою историю 
в 1990 году, группа стала попу-
лярной  и объездила весь мир. 
Где и когда: клуб RE:Public, ул. 
Притыцкого, 62/5. 11 октября, 
в 19.00.
Сколько стоит: 57,5-77,5 руб.

ПОБЫВАТЬ НА 
МОТОШОУ 
Всех неравнодушных к реву 
двигателей приглашают на 
праздник, посвященный мото-
циклам, – «H.O.G. Rally Minsk 
2016». В программе обзорные 
экскурсии и мотопарад, высту-
пления Джо Линн Тернер, во-
калиста Rainbow и Deep Purple, 
групп The Rasmus, Inomarki, 
Дяди Вани, Lermon, «Дрозды»,  
«Тяни-Толкай», Brainstorm и 
«Ночные снайперы». Заплани-
рованы выступления стант-рай-
деров на мотоциклах Harley-
Davidson, большой тест-райд 
всей линейки техники Harley, 
салют.
Где и когда: Сбор мотоколон-
ны на Кургане славы 24 сен-
тября, в 13.00. Затем празд-
ник переместится на площад-
ку у Дворца спорта. Вход в 
Falcon Club, пр. Победителей, 
20, по билету. 
Сколько стоит: билет в 
Falcon Club 220 руб. 

вечерам  люблю  чичич тат ть.
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По горизонтали: 3. Программа за-
столья. 5. Пункт приема в армию. 
10. Сахарные губы. 15.  Зной без 
осадков. 18. Первомайский пик-
ник. 19. Отец Буратино. 20.  Даль-
невосточная селедка. 21. Кряка-
ющая сенсация. 22. Элитные 
войска. 26.  Насыщенный соля-
ной раствор. 27. Ворожея, пред-
сказательница. 28. Канцелярский 
компостер. 29. Место утиных ту-
совок. 31. Деревянных дел мастер. 
32. Озеро на асфальте. 34. Меце-
нат по-современному. 36. Респект 
и уважуха. 37. Сорочка играль-
ных карт. 41. Боковой наклон суд-
на. 43. Городская подземка. 44. Во-
жак волчьей стаи. 45. VIP-номер. 
47. Складчатый английский дог. 
48. Полынная водка с анисом. 

51. Скряга, скупердяй. 52. Гнездо 
стальных птиц. 53. Старший брат 
медали. 54. Первоклассная лента. 
56. Травяной «лесоповал». 58. Шо-
коладная мини-плитка. 62. Вы-
сочайшая вершина Кавказа. 66. 
Грозное облако. 69. Альбом для 
марок. 71. Радужная арка. 73. Аура. 
74. Сусечный мячик. 75. Подъем-
ник в небоскребе. 77. Судно-ледо-
руб. 81. Полосатый атрибут гаиш-
ника. 82. Ткань для бильярдного 
стола. 83. Изворотливая рыбеш-
ка. 84. Интервал в восемь нот. 85. 
«Потребитель» маникюра. 86. 
Конспиративная квартира. 87. До-
кумент о залоге имущества. 88. Де-
сять без палочки.
По вертикали: 1. Возлюбленный 
Маргариты. 2. Особа, купившая 

самовар за копейку. 3. Новогод-
ний цитрус. 4. Напиток богов. 6. 
Пламенный отпечаток. 7. Жили-
ще  очень умного кролика. 8. Жгу-
чая муха. 9. Желтое кольцо олим-
пийской эмблемы. 11. Золотая 
порция. 12. Античная феминист-
ка. 13. Коренной житель Африки. 
14. Команда боевой машины. 16. 
Главный символ китайского кар-
навала. 17. Медицинский язык. 23. 
Карточный принц. 24. Подвиж-
ная часть электромотора. 25. Бол-
ван по Достоевскому. 29. Пустын-
ный компонент часов. 30. Стиму-
лятор, запрещенный в спорте. 32. 
Инструмент портного и чертеж-
ника. 33. Координаты в житей-
ском море. 35. Ровесник. 38. Боль-
ничный лист. 39. Удобство и уют.  

40. Русский аванс. 42. Вселенский 
ум. 46. Херсонский бахчевник. 49. 
«Пуля» Робин Гуда. 50. Бессмыс-
лица, нелепость. 51. Безрукавка из 
мужского трио.  55. Ручная повоз-
ка. 57. Котлета из натурального 
мяса. 59. Драгоценный  ошейник. 
60. Импортный аркан. 61. Дерево 
познания. 63. Фаворит судьбы. 64. 
Морские камушки. 65. Текстиль в 
коробочках. 67. Брюхоногий мол-
люск. 68.  Письменный перечень. 
70. Свадебное украшение. 72. Бе-
стселлер одного дня. 76. Ловец 
морских мин. 77. Балкон в зри-
тельном зале. 78. Напарник Чипа. 
79.  Заначка пирата. 80. Ловушка 
для бильярдных шаров. 81. Ста-
ринный английский  матросский 
танец.

По горизонтали: 3. Пуск. 5. Бриллиант. 10. Маяк. 15. Блюдце. 18. Реванш. 19. Налог. 20.  Ртуть. 21. Укол. 22. Усадьба. 26. Течь. 27. Смокинг. 28. 
Акробат. 29. Знак.  31. Известь. 32. Пика. 34. Великан. 36. Комбайнер. 37. Полкило. 41. Глюк.  43. Много. 44. Кочка. 45. Нива. 47. Стремя. 48. 
Игумен. 51. Боты. 52. Оброк.  53. Мечта. 54. Вена. 56. Сосиска. 58. Диспансер. 62. Равнина. 66. Ноты. 69.  Конопля. 71. Цена. 73. Легавая. 74. 
Ветеран. 75. Нимб. 77. Соблазн. 81.  Песо. 82. Шашки. 83. Огонь. 84. Жилище. 85. Уголок. 86. Тело. 87. Половодье.  88. Пирс. 
По вертикали: 1. Флакон. 2. Идол. 3. Пельмени. 4. Синька. 6. Рагу. 7. Лира. 8. Июль. 9.  Нора. 11. Альбом. 12. Крещатик. 13. Свет. 14. Значок . 
16. Клинок. 17. Мушкет.  23. Сезам. 24. Диета. 25. Батон. 29. Залог. 30. Клетка. 32. Полынь. 33.  Астра. 35. Контрабас. 38. Локомотив. 39. Ко-
ляска. 40. Аксиома. 42. Лассо.  46. Вагон. 49. Выборы. 50. Свинец. 51. Бидон. 55. Агата. 57. Интернет.  59. Слово. 60. Атолл. 61. Сглаз. 63. Но-
тариус. 64. Правша. 65. Слепок. 67.  Обилие. 68. Маршал. 70. Деньги. 72. Настой. 76. Бриз. 77. Сито. 78. Бюро.  79. Арго. 80. Н оль. 81. Плот.

ОВЕН. Благоприятный период для того, чтобы начать что-то 
новое. Правда, перед этим стоит убедиться в том, что у вас есть еди-
номышленники и люди, которые помогут в случае чего. В ближай-
шее время вероятны встречи со старыми друзьями, с которыми вы 
будете тесно общаться. 

ТЕЛЕЦ. Разногласия и нежелание идти на уступки породят кон-
фликты в вашей семье. Вам придется выступать миротворцем, 
иначе конфликт окажется затяжным. Не 6удет радовать финансо-
вое положение. Могут срочно понадобиться деньги, которые взять 
неоткуда. Единственный выход – взять взаймы.

БЛИЗНЕЦЫ. У тех, кто болен, наступит облегчение. Кто погряз 
в долгах – получит крупную сумму денег. А кто был несчастлив 
в любви, наконец, обретет свое счастье. Это прекрасное время, 
которое подарит практически всем представителям знака хорошие 
новости. Главное – уметь им радоваться.

РАК. Постарайтесь найти творческий подход для решения 
задач, которые поставит перед вами руководство. Будьте готовы 
к тому, что на них придется потратить немало времени. Стоит 
быть аккуратным тем, кому предстоит в этот период подписание 
важных бумаг.

ЛЕВ. В этот период вам стоит опасаться неловких ситуаций. А их 
будет достаточно! Попробуйте посмеяться вместе с остальными, 
чтобы сбросить напряжение. Непростое время для тех, кто работает 
с людьми. Настроение будет оставлять желать лучшего, так что веж-
ливостью вы отличаться не будете.

ДЕВА. Время решать бытовые вопросы. Именно сейчас можно 
налегать на мужа и просить его о тех услугах, от которых он раньше 
отмахивался. Период идеален для смены места жительства, а также 
ремонта. Не пожалейте на это денег. Чуть позже у вас появится не-
плохой шанс заработать!

ВЕСЫ. Деньги будут течь к вам рекой, но так же быстро вы будете 
их тратить. Не переживайте из-за того, что финансы не задержива-
ются. Так надо. Оптимизма вам будет не занимать в этот период. По-
делитесь им со своей семьей. Один из ваших домочадцев нуждает-
ся в поддержке.

СКОРПИОН. Тревоги и волнения могут ожидать вас из-за ситу-
ации, в которую попадет ваш близкий человек. Но для того чтобы 
помочь ему, вам, наоборот, нужно оставаться хладнокровным. Сен-
тябрь для вас выдастся непростым, так что постарайтесь в конце 
месяца хорошенько отдохнуть и набраться сил.

СТРЕЛЕЦ. Активизируются ваши недоброжелатели. О вас могут 
поползти неприятные слухи. Лучшая реакция – полное игнориро-
вание. Влюбленные Стрельцы забудут обо всем на свете. К сожале-
нию, и о работе тоже. Будьте начеку, иначе имеете все шансы выле-
теть с хорошего места.

КОЗЕРОГ. Вы рискуете попасть под влияние другого человека. 
Просите совета и принимайте помощь только от близких людей. 
Козерогам со слабым сердцем лучше несколько дней провести в 
тишине и покое. Особенно это касается 27 и 28 сентября. Пожалей-
те себя!

ВОДОЛЕЙ. У вас накопилась уйма мелких, не очень важных 
дел. Чтобы они в один прекрасный момент не обрушились на вашу 
голову, займитесь ими сейчас. Вы разовьете небывалую активность. 
Пользуйтесь этим и для решения рабочих вопросов. В качестве воз-
награждения вас ждет премия.

РЫБЫ. Вам категорически нельзя сейчас сидеть дома! Посе-
щайте мероприятия, ходите в театры, не отказывайтесь от встреч 
с друзьями. Звезды предупреждают: велика вероятность встретить 
спутника жизни! Период травмоопасен, так что будьте аккуратны и 
откажитесь от активных видов спорта.

* * *
Муж: 
– Вот скажи, только честно. Ты мне за 20 лет совместной 
жизни хоть раз, ну хотя бы мысленно, изменяла? 
Жена: 
– Если честно, то мысленно ни разу.

* * *

 Тамада на свадьбе: 
– Эту бутылку вина я отдам тому, кто скорчит самую 
страшную рожу! Раз, два, три, начали!... Стоп! Итак, по-
бедила невеста! 
Невеста: 
– А я не играла...

* * *
– Моя жена приехала из санатория и по показаниям 
электросчетчика вычислила, сколько дней я не ноче-
вал дома...

* * *
Дама устраивается на работу секретаршей. 
Босс: 
– Что умеете? 
– Работаю на машинке, компьютере, автоответчике, 
факсе, ксероксе! 
– Ну, нормально. А сколько хотите получать? 
– ... ! 
– Ничего себе! У меня столько получает главный инже-
нер! 
– Ну вот с главным инженером и спите.

* * *
– Я прошу суд развести нас. Мой муж продал всю кухон-
ную посуду, а деньги пропил! 
– Я тоже требую развода! – заявляет муж. 
– Она только через три недели заметила, что посуды на 
кухне нет!

* * *
 Стадии роста бороды:
1. Секси.
2. Неделя в запое.
3. Морской капитан.
4. Военнопленный.
5. Бомж.
6. Волшебник.

* * *
Три мужика хвастаются своими женами: 
– Моя Таня – мастерица: разбил я как-то чашку, она ее 
так склеила, будто и не разбивалась – вот, поглядите! 
– А я однажды брюки порвал, – говорит второй, – так 
моя Света зашила, будто бы и не рвал – поглядите! 
– А моя Люся рубашку постирала – поглядите, как буд-
то и не стирала!
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